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Вторая страница подготовлена  
службой новостей газеты «Кузбасс»  
с использованием сообщений пресс-службы АКО. 
Тел.: 72-67-67, 72-36-45.

Примите 
поздравления!

рынок труда8 Марта – Международный женский день

свадьба

Уважаемые кузбассовцы! Дорогие женщины! Меж-
дународный женский день 8 Марта занимает 
особое место в ряду государственных праздни-

ков. В России впервые отметили его 2 марта 1913 года. 
Этот замечательный солнечный день наполнен особым 
душевным теплом, любовью, добротой. И мы всегда с 
особым трепетом и нетерпением ждём его. Так сложи-
лось, что для большинства россиян уже давно весна 
начинается не первого, а восьмого марта. Потому что 
вы, дорогие женщины, как сама весна, олицетворяете 
начало жизни и её бесконечное обновление, гармонию 
мира и красоту.

Сегодня ещё один хороший повод сказать вам слова 
глубокой признательности и поблагодарить за все ваши 
добрые дела, за вашу мудрость и понимание, за неж-
ность и ласку. Особые слова благодарности нашим 
дорогим мамам за их поистине героический труд и ве-
ликую материнскую любовь.

В Кузбассе делается всё возможное, чтобы макси-
мально помочь нашим женщинам. Более 12 лет в обла-
сти действует мощная система социальной поддержки 
семьи, материнства и детства – одна из лучших в Рос-
сии. Это и кузбасские пенсии для ветеранов, и льготные 
ссуды на жильё, и льготы по коммунальным платежам, 
и льготный проезд на городском и пригородном транс-
порте, ежемесячные денежные компенсации на хлеб, 
овощные наборы и многое другое. Реализуется ком-
плексная система мер социальной поддержки учащихся 
и студентов; детей с ограниченными возможностями 
здоровья; приёмных, опекунских, молодых, многодет-
ных, малообеспеченных семей. 

Наши дети за счёт средств областного бюджета 
бесплатно отдыхают в лучших оздоровительных цен-
трах России, Кузбасса и за рубежом: в Объединённых 
Арабских Эмиратах и Греции. Буквально накануне 
праздника родителям учащихся было вручено более 
тысячи сертификатов на путёвки в Грецию, в детский 
центр отдыха «Лазурный». 

Мы в полном объёме сохраняем все наши действующие 
меры поддержки, более того, ежегодно вводим новые.

Нашим уважаемым ветеранам с 1 января 2012 года 
увеличили минимальный размер кузбасской пенсии с 500 
до 600 рублей в месяц. 

Усилили меры поддержки семей с детьми. С 1 января 
2012 года ежемесячное пособие на ребёнка возросло на 
10%. Теперь оно составляет от 290 до 620 рублей в месяц, 
в зависимости от категории (неполная семья, одинокая 
мама, ребёнок-инвалид и др.). 

Также с 1 января 2012 года изменился порядок выпла-
ты единовременного пособия приемным семьям. Если 
раньше пособие 20 тыс. рублей полагалось однократно 
- только при создании приёмной семьи, независимо от 
количества приёмных ребятишек, то с 1 января этого 
года родители будут получать по 20 тыс. рублей за 
каждого ребёнка, взятого в семью.

Для всех многодетных семей, независимо от дохода, 
с 1 января 2012 года отменили транспортный налог – на 
один личный автомобиль или автобус с двигателем 
мощностью до 150 лошадиных сил. Таких семей в Куз-
бассе проживает 10 тысяч.

Кроме того, увеличены доплаты на питание школь-
ников из многодетных малообеспеченных семей на 60% 
(с 25 до 40 рублей в день).

Дополнительно с 1 марта 2012 года увеличен размер 
ежемесячного пособия на детей, которые воспитыва-
ются в приёмных и опекунских семьях, с 4 тыс. 760 до  
5 тыс. 100 рублей. Такое пособие у нас получают более 
12,5 тыс. детей.

Это только часть областных мер по поддержке 
наших женщин и детей. Мы и впредь будем делать всё 
возможное, чтобы поддержать вас и ваши семьи.

Дорогие женщины! Спасибо вам за жизнелюбие, доб-
роту и поистине ангельское терпение, за то, что вы 
всегда готовы прийти на помощь и согреть теплом 
своей души целый мир. Оставайтесь всегда обаятель-
ными, молодыми, красивыми, полными сил и жизненной 
энергии. Здоровья, благополучия, радости вам и вашим 
близким, светлой судьбы вашим детям! Успехов и уда-
чи во всём! С праздником!

С уважением
губернатор Кемеровской области 

А. ТулееВ,
председатель Совета народных депутатов 

Кемеровской области
Н. ШАТилОВ,

главный федеральный инспектор  
в Кемеровской области

и. КОлеСНиКОВ.

Милые женщи-
ны! От всего 
с е р д ц а  п о -

здравляю вас с праздни-
ком – Международным 
женским днем!

В этот светлый ве-
сенний день – 8 Марта – 
хочется еще раз поблаго-
дарить вас за любовь и 
радость, за тепло и уют, 
которые вы привносите 
в нашу жизнь! 

Женщины – это опо-
ра любой семьи и любо-
го общества. Ведь имен-
но вы берете на себя 
ответственность за 
воспитание будущего 
поколения, за поддержа-
ние мира и согласия, за 
сохранение духовных 
традиций. Вы с мудро-
стью и бесконечным 
терпением выполняете 
свою роль – хранитель-
ницы домашнего очага, 
источника доброты и 
оптимизма. 

Убежден, что каждый 
мужчина испытывает 
особое чувство гордости 
за наших женщин-сиби-
рячек, способных доби-
ваться высот в полити-
ке и экономике, образова-
нии и науке, культуре и 
искусстве, в спорте и 
общественной жизни. 
Ваши социально значи-
мые инициативы помо-
гают формированию 
гражданского общества, 
решению самых разных 
задач развития терри-
торий Сибири.

Дорогие женщины! 
Спасибо вам за чуткость 
и понимание, за нежность 
и счастье, что вы дарите 
нам, мужчинам, за красо-
ту и заботу, которыми 
вы нас окружаете!

Пусть вас всегда обе-
регает любовь ваших 
близких. Желаю вам в 
этот прекрасный весен-
ний праздник здоровья, 
благополучия и удачи, 
профессиональных до-
стижений, молодости и 
красоты!

Полномочный  
представитель 

Президента  
Российской Федерации

в Сибирском  
федеральном округе 
В. ТОлОКОНСКий.

безопасность

медицина

Кузбасские фтизи-
атры отмечают, что 
заболеваемость тубер-
кулезом в Кемеровской 
области продолжает 
снижаться: со 129,9 но-
вых случаев заражения 
на каждые 100 тыс. на-
селения в 2009 году до 
117,3 – в прошлом.

Среди факторов ста-
билизации эпидобста-
новки наряду с возрос-
шим количеством и каче-
ством флюорографиче-
ских осмотров населения 
специалисты называют… 
принудительную госпи-
тализацию заразных 
больных. 

Кузбасс одним из 
первых в стране присту-
пил к исполнению нор-
мы федерального закона 
«О предупреждении рас-
пространения туберкуле-
за в Российской Федера-
ции», предписывающей 
по решению суда отправ-
лять на больничную кой-
ку пациентов с заразны-
ми формами заболева-
ния, которые нарушают 
санэпидрежим и умыш-
ленно уклоняются от 
обследования и лечения. 
С 2005-го по 2011 год суды 
области рассмотрели 
1009 дел в отношении 
таких граждан. 966 из них 
в итоге были привлечены 
к принудительному лече-
нию и перестали быть 
для окружающих рассад-
ником инфекции, пере-
дающейся воздушно-ка-
пельным путем.
Валентина АКиМОВА.

В тубдиспансер –  
из зала суда

Коммунальщики обращаются к жителям г. Кеме-
рово с просьбой быть предельно осторожными вес-
ной, когда тает снег и возможен сход снежных и ле-
дяных шапок с крыш домов. 

Работы по очистке кровель ежедневно выполняют более 
120 кровельщиков. С начала года от снежных шапок осво-
бождено 1850 многоэтажек, с 1688 сбиты сосульки. На 
местах очистки устанавливают знаки и ограждения, запре-
щающие пешеходное движение. Специалисты настоятель-
но рекомендуют по возможности не подходить близко к 
стенам зданий, не заходить за ограждающие знаки. При 
обнаружении сосулек на крыше дома и отсутствии огра-
ждения необходимо обратиться в обслуживающую орга-
низацию и, если там не приняли мер, звонить на «горячую 
линию» МБУ «Жилкомцентр» по телефону 31-23-32, еже-
дневно с 8.00 до 20.00.

Артём СиДОРЧуК.

Необычную свадьбу 
сыграли в Юрге 
молодожены Василий 
и елена Мишенковы.

После церемонии бра-
косочетания свадебный 
кортеж прямиком отпра-
вился не на фотосессию и 
даже не за праздничный 
стол, а на лыжню.

Дело в том, что день 
регистрации совпал с 
лыжной эстафетой Юр-
гинского машинострои-
тельного завода, на кото-
ром трудится жених, к 
тому же заядлый спорт-
смен. Василий, несмотря 
на свадебную кутерьму, 
решил-таки принять уча-
стие в соревнованиях, 
поддержать свою коман-
ду. К тому же выдался 
отличный шанс посвятить 
победу жене.

Семья  
на старте

Сменив свадебный ко-
стюм на спортивный, Ва-
силий Мишенков вышел 
на лыжню. 

- Так получилось, что 
именно сегодня регистра-
ция брака  фаворита 
команды металлургиче-
ского производства – Ва-
силия Мишенкова, - объ-
явил Леонид Чернявский, 
директор спортивного 
комплекса «Олимп».

Старт  объявили сооб-
разно моменту: «выстре-
лом» пробки из   бутылки 
шампанского .  Такую 
мощную поддержку бо-
лельщиков трудно было 
даже представить. 

На финише Василия 
бурными аплодисмента-
ми встречали родные, 
друзья и счастливая моло-
дая супруга. 

Алена ФеДОТОВА. 

Вчера в Кемерове  
прошла очередная 
ярмарка вакансий, 
приуроченная  
к 8 Марта.

Как следует из выбо-
рочных данных статисти-
ки по рынку труда, доля 
женщин, которые ищут 
работу, составляла на 
конец декабря 2011 года 
менее половины от обще-
го числа безработных - 
48,1%.  Год назад она была 
51%, а в разгар кризиса, 
летом 2008 года, превы-
шала 64%.   

Организаторы ярмар-
ки постарались пригла-
сить к участию те пред-
приятия, где традицион-
но более всего востребо-
ваны женские кропотли-
вые руки. В этот день 50 
промышленных пред-
приятий и организаций 
предложили более 500 
рабочих мест. Прежде 
всего это сфера детских 
дошкольных учрежде-
ний, торговые, швейные 
и пищевые предприя-
тия. 

Борис КАЧеСОВ.

Женская 
доля - 48,1%

Фото Федора Баранова.
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Прогноз предоставлен Кемеровским гидрометеоцентром.

лимат

день ночь
Кемерово -1 – -3 -13 – -15
Новокузнецк -1 – +1 -14 – -16
Белово  0 – -2 -14 – -16
Юрга -1 – -3 -11 – -16
Междуреченск +1 – +3 -21 – -23
Таштагол +2 – +4 -20 – -22
Мариинск  -2 – -4 -12 – -14
Л.-Кузнецкий  0 – -2 -13 – -15

8 марта
Небольшая облачность, без осадков, ветер перемен-

ный 2-7 м/с. Температура ночью -11° – -16ºС, при про-
яснениях до -23ºС, днем -3° – -8ºС, местами до +5ºС.
9 марта

Небольшая облачность, без осадков, ветер перемен-
ный 2-7 м/с. Температура ночью -21° – -26ºС, при об-
лачности -12° – -17ºС, днем -3° – -8ºС, местами до 
+3ºС.

Днем переменная 
облачность, без осадков, 
ветер восточный 2-7 м/с. 
Гололедица. Давление и 
влажность существенно 
не изменятся.

Общий уровень за-
грязнения атмосферы 
ожидается повышен-
ный.

Се
го

дн
я

Восход 7.52 Заход 19.01 Долгота дня 11.09

Восход 18.03  Заход 6.52   Полнолуние 8 марта

курьер

погодка
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ои
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безопасность 

форс-мажор хобби

На Новокузнецкий 
почтамт 
поступило сто 
детекторов 
купюр.

Их распределят по 89 
отделениям связи горо-
дов юга Кузбасса, в том 
числе по 44 - в Новокуз-
нецке.  С помощью но-
вого оборудования рабо-
тающие с наличностью 
операторы будут опре-
делять подлинность 
банкнот. 

По словам руково-
дителя группы почто-
вой безопасности Но-
вокузнецкого почтамта 
Алексея Ершова, новые 
детекторы – комбини-
рованного типа. Они 
позволяют проверить 
денежные знаки как с 
помощью ультрафио-
летового, так и ультра-
красного излучения на 
люминесценцию, по-
лиграфическую защи-
ту, водяные знаки, во-
локна, полосы и защит-
ные нити, на совмести-
мость кодовых рисун-
ков, а также меток ли-
цевой и обратной сто-
рон. 

Обнаружив поддел-
ку, оператор незаметно 
нажмет «тревожную» 
кнопку, и в отделение 
связи прибудет экипаж 
вневедомственной охра-
ны. Далее с владельцем 
фальшивой купюры бу-
дет разбираться поли-
ция. 

В прошлом году на 
юге Кузбасса было пре-
сечено семь попыток 
сбыта фальшивых де-
нег, причем три - по-
средством детектора, 
остальные фальшивки 
«засекли» вниматель-
ные глаза сотрудников 
почты. 

Татьяна 
 МиНееВА.

Война 
фальшивкам 

Л е т ом  п р ош л ог о 
года один из интернет-
провайдеров совместно 
с департаментом транс-
порта и связи реализо-
вали пилотный проект 
по оснащению пасса-
жирского автотранс-
порта города Кемерово 
бесплатными зонами 
Wi-Fi. В городских авто-
бусах были установле-
н ы  б е с п р о в о д н ы е 
устройства, обеспечи-
вающие доступ пасса-

жиров во всемирную 
сеть. 

И все было бы хорошо, 
но в поселке Ягуновский 
специализированное 
Wi-Fi оборудование, уста-
новленное на одном из 
пассажирских автобусов, 
украли. Произошло это 
на конечной остановке, 
когда водитель отправил-
ся в диспетчерскую, что-
бы сделать отметки в до-
кументах, и в салоне авто-
буса оставалась лишь 

кондуктор. Она-то и заме-
тила, как к кабине водите-
ля подбежал какой-то 
мужчина, открыл дверь, 
что-то схватил - и был 
таков. Все произошло 
настолько быстро, что 
кондуктор даже не смогла 
ему помешать. 

Сотрудники отдела 
полиции «Ягуновский» 
по «горячим следам» за-
держали подозреваемого. 
Им оказался 36-летний 
мужчина, он нигде не 

работает и ранее уже был 
судим за кражи. Приме-
чательно, что на момент 
совершения преступле-
ния он находился на ис-
пытательном сроке по 
условной судимости за 
кражу. Когда полицей-
ские пришли к нему до-
мой, он, пьяный, спал. 
Тут же нашли украден-
ный Wi-Fi-роутер. Как 
оказалось, воришка хо-
тел продать добычу, но 
не успел, поскольку вско-
ре уснул.

Уголовное дело на-
правлено на рассмотре-
ние суда. 

Владимир 
 СеРГееВ.

Интернет украли
Кемеровские полицейские по «горячим следам» раскрыли 
кражу Wi-Fi оборудования из пассажирского автобуса.

- Предстоящие празд-
ничные дни не сулят улуч-
шения атмосферного воз-
духа в областном центре, 
особенно в ночные и ут-
ренние часы, - дает про-
гноз начальник службы 
информации Кемеровско-
го гидрометеоцентра Зоя 
Дубинина. - Остывающий 
воздух в безветренную 
погоду будет удерживать 
в городе вредные выбросы 
промышленных пред-
приятий, дым из печей 
частных домов и выхлопы 
автомобильного транс-
порта. Днем под солнеч-

ными лучами воздух будет 
немного перемешиваться, 
но вечером и ночью ситуа-
ция повторится. 

Из-за близости к про-
мышленным предприяти-
ям и низкого расположе-
ния особенно загрязнен-
ными районами в такие 
дни бывают Заводский и 
Центральный, гораздо 
легче ситуация складыва-
ется в новостройках Руд-
ничного и Ленинского 
районов. Совсем не доле-
тают дым и копоть до 
Лесной Поляны.

Антон СМиРНОВ.

Март, похожий  
на февраль

Начало марта будет похоже на февраль, который 
в этом году оказался аномальным, поскольку 
кемеровчане пережили в нем целых 20 дней  
в густом морозном смоге. При таком загрязнении 
жителям города трудно было дышать. 
Максимальная концентрация сажи и диоксида 
азота, угарного газа в отдельные дни была  
выше ПДК в 3 раза. 

Продолжают разру-
шаться аварийные кир-
пичные дома на улице 
Горьковской в Завод-
ском районе Новокуз-
нецка. 4 марта в доме 
№41 частично обвали-
лась стена, отделяющая 
подъезд  от подвально-
го помещения. 

На днях городские 
власти намерены рас-
смотреть вопрос о воз-
можном переселении 
людей и сносе опасного 
объекта. 

Горьковская постепен-
но  расстается с  домами-
ветеранами, построенны-
ми в 60-х годах прошлого 
века. После того как ста-
рые пятиэтажки № 56 и 
60 попали в федеральную 
программу сноса ветхого 
и аварийного жилья, око-
ло 280 семей  переселили  
в новостройки Орджони-
кидзевского, Кузнецкого, 
Куйбышевского и Ново-
ильинского районов, а 
строения ликвидировали.   
На очереди  140 семей 
дома №58, тоже аварий-
ного и потому стянутого 
швеллерами для усиле-
ния конструкции.  

По словам главного 
специалиста по учету и 
распределению жилья 
администрации Завод-
ского района Новокуз-
нецка А.Г. Старостиной, 
за пять последних лет  466 
семей, а это 947 человек,  
были расселены из ветхих 
и аварийных домов. 

Татьяна МиНееВА.

Возраст  
берет  
свое

Сегодня на предприятии про-
изводят 8 сортов пива, совсем 
недавно освоили новинки – «Голд-
сайбер» и «Гороссербар». Также 
впервые налажен выпуск газиро-
ванной и негазированной питье-
вой воды «Тяжинка». В процессе 
производства вода из артезиан-

ской скважины глубиной 120 
метров проходит три степени 
очистки. Экологически чистая 
продукция уже вызвала интерес 
у московских предпринимате-
лей.

Уже в ближайшей перспекти-
ве на предприятии планируют 

ещё наладить выпуск йодирован-
ной питьевой воды, насыщенной 
селеном. По специальному зака-
зу из Красноярского края тяжин-
ские пивовары даже освоили 
производство медовухи. На меж-
дународной выставке, невзирая 
на богатый выбор, именно этот 
натуральный продукт, произве-
дённый на тяжинской земле, 
представители Страны восходя-
щего солнца назвали лучшим. 

В условиях жёсткой рыночной 
конкуренции у Тяжинского пив-
завода есть своя ниша. Ценители 
«живого» пива по достоинству 
оценили выпускаемую здесь про-

дукцию. Только в минувшем году 
на XIX специализированной вы-
ставке-ярмарке «Пищевая инду-
стрия» в городе Красноярске 
пиво «Тяжинское бархатное тём-
ное» было удостоено медали за 
отличные вкусовые качества. В 
городе Новокузнецке на Кузбас-
ской ярмарке за высокое качество 
пива «Тяжинское» наши пивова-
ры получили ещё и бронзовую 
медаль. Были ещё и многочис-
ленные дипломы, один из них – за 
сохранение традиционного вкуса 
и качества пива.

Олег КОСТЮНиН. 

Есть и медовуха
Тяжинские пивовары продолжают расширять 
ассортимент выпускаемой продукции. 

В них приняли уча-
стие 26 команд, по 4 чело-
века в каждой, в том числе 
две школьные. По услови-
ям состязания, рыбачить 
можно было только од-
ной удочкой с одним 
крючком. Победителей 
выбирали  по весу пой-
манной рыбы. 

В итоге после четы-
рехчасовой рыбалки три 
первых места заняли но-
вокузнечане, наловив 

Ловилась 
рыбка
3 марта  
на запсибовских  
карьерах Заводского 
района Новокузнецка 
были проведены 
традиционные 
областные 
соревнования по 
подледной  
рыбной ловле.

почти килограмм рыбы.  
Четвертое место доста-
лось мысковчанину. По-
бедители были награжде-
ны грамотами и ценными 
подарками, часть из кото-
рых была вручена спонсо-
рами соревнований – ма-
газинами для рыболо-
вов.   

За безопасностью со-
ревнований следили спе-
циалисты поисково-спа-
сательной службы управ-
ления по защите населе-
ния и территории Ново-
кузнецка.  

По окончании меро-
приятия всех участни-
ков ждал обед, приго-
товленный на полевой 
кухне. 

Мария  
ДАРСКАЯ.

Следующий номер газеты выйдет 13 марта.
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ДУМЕНКО.

Связка металлурги-
угольщики в Кузбассе 

не просто реальность, 
производственная цепоч-
ка. В некоторых случаях 
это вообще единственная 
возможность существова-
ния конкретных шахт. 
Вспомните 2009 год, когда 
холдинг «Сибирский де-
ловой союз» и Магнито-
горский меткомбинат 
подписали пятилетнее 
соглашение о поставках 
коксующегося угля. Это 
тогда просто спасло «Про-
копьевскуголь»: когда ры-
нок еще лежал на боку, 
дорогой по себестоимо-
сти прокопьевский уголь 
сбыть было большой про-
блемой. Тот же Магнито-
горский меткомбинат, 
купив компанию «Белон», 
сначала разделил ее на 
две части – энергетиче-
скую и коксовую. Потом 
сделал то, чего от него и 
ждали: стал вкладывать 
деньги в модернизацию 
коксовых шахт. Анжер-
ские предприятия в свое 
время подхватила между-
народная корпорация 
ArcelorMittal. И хотя без 
осложнений тут не обо-
шлось (сначала встал во-
прос о закрытии шахто-
управления «Анжерское», 
а в итоге оно было прода-
но), сегодня уже осущест-
влен другой проект – фак-
тически вторая жизнь 

дана шахте «Первомай-
ская», где для освоения 
тонких пластов запущен 
новый комплекс. 

Несколько особняком, 
кажется, стоит «Южкуз-
бассуголь». Их никто спа-
сительно не покупал. Но 
если разобраться, «Юж-
кузбассуголь» стал соб-
ственностью «ЕвразХол-
динга» только после двух 
крупных аварий, которые 
выявили системные про-
блемы в компании по 
части безопасности. 

Действительно отдель-
ный случай – «Распад-
ская». Там нет единолич-
ного металлургического 
владения. Есть, напротив, 
влияние самой угольной 
компании на металлур-
гов. Но исключения, как 
водится, лишь подтвер-
ждают правила, игра по 
которым усложняется в 
зависимости от «веса» 
компании на рынке и 
«крепости» связей  с ме-
таллургами.

«Кузбассразрезуголь» 

– крупнейшее угольное 
объединение региона – 
тоже принадлежит ме-
таллургам. Но другим. Не 
ч е р н ы м ,  а  ц в е т н ы м . 
«УГМК-Холдинг», управ-
ляющий «Кузбассразрез-
углем», специализирует-
ся на меди, а не на стали, 
чугуне и коксе, для произ-
водства которого и нужен 
кузбасский коксующийся 
уголь. При этом надо 
иметь в виду, что уголь 
коксующихся марок для 
«Кузбассразрезугля» не 

профильная продукция. 
Из почти 47 млн тонн 
угля, добытого в прошлом 
году, лишь чуть более 5 
млн тонн угля предназна-
чалось для металлургов. 
Шел он в основном на 
предприятия Новолипец-
кого меткомбината, из-
вестного в Кузбассе по 
своему недолгому владе-
нию «Прокопьевскуглем». 
Именно «шел». Потому 
что сейчас все отправля-
ется на склад, сообщил на 
прошлой неделе глава 
«УГМК-Холдинга» Анд-
рей Козицын. Причина 
тому в позиции метал-
лургов. Из-за финансовых 
проблем на европейских 
рынках, пояснил Андрей 
Козицын, наши метком-
бинаты  (в первую очередь 
Новолипецкий) не просто 
уронили цены на уголь 
более чем в два раза от 
прошлогоднего уровня, 
но и практически отказа-
лись от потребления куз-
басского угля.

Заявление выглядело 
бы сенсацией или, как 
минимум, иллюстрацией 
начала нового витка про-
блем в отрасли, если бы 
на поверку не оказалось, 
что коллеги «Кузбассраз-
резугля» по коксовому 
рынку почти не страда-
ют.  Да,  о «некотором 
снижении» говорят прак-
тически во всех угольных 
компаниях. Но поясняют, 
что здесь сразу несколько 
обстоятельств. Во-пер-
вых, сбой на железной 
дороге (самый ощутимый 
был в начале февраля) 
еще дает о себе знать, 
хотя железнодорожники 
и чиновники уже пред-
приняли оперативные 
м е р ы  р е а г и р о в а н и я . 
Во-вторых, на дорогах 
появились украинские 
полувагоны не очень хо-
рошего качества. Дохо-
дит до того, что угольщи-
кам приходится менять 
тележки, что, естествен-
но, замедляет отправку 
топлива. В-третьих, же-
лезнодорожники в ответ 
на претензии угольщиков 
пеняют на конвенцион-
ные запрещения (такие 
запрещения вводятся, 
например, при заторах в 
морских портах, откуда 
уголь идет на экспорт), 
«отказные» грузоотпра-
вителей, несоответствие 
качества угля заключен-
ным контрактам, непод-
готовленность предприя-
тий к работе при низких 
температурах. Помимо 
этого, на объёмы вывоза 
продукции, считает руко-
водство Западно-Сибир-
ской железной дороги, 
влияет и технология по-
ступления собственных 
полувагонов: некоторые 
операторы в односторон-
нем порядке нарушают 
достигнутые ранее согла-
шения, адресуя порож-
ние полувагоны на стан-
ции, не предусмотренные 
технологией.

Каждый из такой си-
туации выходит по-сво-
ему. В основном техноло-

гическим путем – пере-
монтажом оборудования 
в лавах. Сразу у несколь-
ких угольных компаний 
совпали графики пере-
монтажа лавных ком-
плексов, завершения от-
работки забоев. «Кузбасс-
разрезуголь», понятно, 
другое дело – это откры-
тые забои в разрезах. 
Остановить производ-
ственный процесс там в 
принципе можно. Техно-
логически это возможно. 
Стоят же разрезы в силь-
ные морозы, когда нельзя 
эксплуатировать техни-
ку. Но остановка добычи 
лишит людей работы. 
Потому и идет уголь на 
склад. А соответствую-
щие службы компании 
заняты поиском новых 
рынков сбыта, прежде 
всего, иностранных.  И 
это, к слову, подтвержде-
ние шаткости угольно-
металлургической связ-
ки, если она не имеет 
поддерживающих меха-
низмов. Случился сбой с 
главным потребителем. 
Страховки в виде экспор-
та, которая есть у боль-
ш и н с т в а  к у з б а с с к и х 
угольщиков, «Кузбасс-
разрезуголь» не имел. 
Потому все так и вышло.

Андрей Козицын гово-
рит, что, если все в марте 
не поправится, в апреле 
компания повезет кок-
сующийся уголь на экс-
порт. Но предупреждает, 
что у этого решения мо-
гут быть и свои послед-
ствия – вновь железнодо-
рожные: очередной затор 
на путях. Такая уж осо-
бенность у кузбасского 
угля. Плохо угольщикам 
бывает по одиночке. Но 
рано или поздно это кос-
нется всех.

Губернатор уже по-
обещал помочь. Ресурсы 
известные – привлечь 
внимание к этой пробле-
ме федеральных минист-
ров ,  вице-премьеров. 
Схема в Кузбассе отрабо-
танная и хорошо себя 
зарекомендовавшая, по-
тому что действенная. И, 
пожалуй, в этом нет ни-
чего предосудительного. 
Угольная отрасль и систе-
ма железных дорог в Рос-
сии до сих пор такие 
сферы, в которых пози-
ция государства имеет 
значение. И совсем недав-
но государство, утвердив 
долгосрочную стратегию 
развития угольной отрас-
ли страны, сказало «да» 
росту добычи угля. И в 
первую голову – экспор-
ту. Понятно, что выпол-
нить это при существую-
щ е й  и н фр а с т р укт ур е 
вывоза угля (а лучше же-
лезной дороги на дальние 
расстояния для угля ни-
чего и не представишь) 
невозможно. Что уж го-
ворить о текущих про-
блемах, когда сегодняш-
ние объемы угля можно 
стабильно вывозить по-
требителям только в том 
случае, если в дело вме-
шивается государство.

…Ждем-с.

Угольные 
трудности
Весна, кажется, не принесла облегчения кузбасским 
угольщикам. Сначала теплая зима в Европе,  
потом очередной сбой на железной дороге. Теперь,  
как выяснилось, новая напасть. Российским металлургам 
нужно меньше угля, чем обычно. И уже не по прежним 
ценам. На прошлой неделе ситуация, видимо, накалилась 
до такой степени, что страдающие не выдержали  
и публично рассказали о проблемах губернатору.

7  марта 2012 г.

Социальный  
лифт

уровень жизни

В Новокузнецком 
драматическом 
театре в рамках 
реализации 
федеральной 
программы 
«Доступная среда 
для инвалидов» 
запустили лифт  
для зрителей  
с нарушениями 
опорно-двигательной 
системы. Это первое 
и пока единственное 
учреждение 
культуры  
Кузбасса, где люди  
с ограниченными 
возможностями 
смогут перемещаться  
по этажам вполне 
комфортно.

Проверка лифта «в деле» 
прошла торжественно. С 

приглашением группы инвали-
дов, которую возглавил Сергей 
Поддубный, депутат Государ-
ственной думы от Кузбасса. Они 
продемонстрировали, как те-
перь с места удобной парковки 
для автомобилей, оборудован-
ной рядом с драмтеатром, ин-
валидам на колясках совсем не 
сложно въехать по пандусу на 
первый этаж здания. А уже от-
сюда на лифте они могут под-
няться и на второй этаж, где 
расположены комнаты отдыха, 
и на третий – в театральный 

музей и буфеты. В партере зри-
тельного зала для них также 
оборудованы специальные ме-
ста в первом ряду. На этой 
площадке, к которой тоже ведет 
пандус, вполне удобно разме-
щаются коляски.

Средства на приобретение 
лифта были выделены решени-
ем губернатора в рамках завер-
шения реконструкции здания 
Новокузнецкого драматическо-
го театра.

Татьяна  
ШИПИЛОВА.

Фото 
 Ярослава Беляева.
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ЛЕБЕДИНСКАЯ.

Фото Владимира Ермоленко.

Многие задавались вопросом: как мог комбинат прийти к банкротству 
при росте производства выпуска спирта в 1,5 раза?! И сами себе объясняли 
это происходящим на предприятии хищением продукции. К примеру, спирт 
качался даже ночью, что делать запрещено. А чтобы информация об этом 
не вышла за ворота комбината, технологи и рабочие спиртцеха давали 
«подписки о неразглашении производственной тайны». Многие молчали, боясь 
потерять рабочее место.

7 марта 2012 г.

Совместную сессию Мариинского районного  
и городского Советов народных депутатов посвятили 
анализу ситуации с ОАО «Спиртовый комбинат». 
Пока его банкротят, сумма задолженности 
практически удвоилась, а против управляющих 
заводят уголовные дела…

Фарс-мажор 
с банкротством

Из князей –  
в грязь…

Ещё в 2007 году ОАО 
«Спиртовый комбинат» 
считалось лидером по про-
изводству спирта в Сибир-
ском федеральном округе и 
с размахом отметило 70-лет-
ний юбилей. Предприятие 
ежемесячно выпускало поч-
ти 423 тысячи декалитров 
спирта, заключив контрак-
ты с Польшей и ведя пере-
говоры с Китаем и Латвией. 
Как и все крупнейшие нало-
гоплательщики алкоголь-
ной отрасли, комбинат сто-
ял на учёте в Межрегио-
нальной инспекции Феде-
ральной налоговой службы 
№ 3, и все декларации, от-
четы о финансово-хозяй-
ственной деятельности шли 
напрямую в Москву. Но уже 
23 мая 2008 года определе-
нием Арбитражного суда 
Кемеровской области в от-
ношении ОАО «Спиртовый 
комбинат» было возбужде-
но дело… о его банкротстве. 
Основной кредитор на мо-
мент подачи заявления - 
Федеральная налоговая 
служба. По её данным, 
спирткомбинат длитель-
ный период не производил 
уплату акциза и НДС. На-
копленная задолженность 
составила порядка двух 
миллиардов рублей! При 
рассмотрении дела о фи-
нансовой несостоятельно-
сти юридического лица 
(согласно Федеральныму 
закону № 127) предусмот-
рен ряд процедур - наблю-
дение, финансовое оздоров-
ление, внешнее управление, 
конкурсное производство. 
Но в отношении спиртком-
бината уже 16 декабря 2008 
года, спустя всего 6 месяцев 
с момента подачи заявле-
ния о банкротстве, опреде-
лением Арбитражного суда 
Кемеровской области была 
введена процедура внешне-
го управления. Управляю-
щим стал москвич Виталий 
Шемигон.

а долг растёт
Спустя две недели с 

момента введения внешне-
го управления Межрегио-
нальная инспекция ФНС 
№ 3 по крупнейшим нало-
гоплательщикам (г. Моск-
ва) принимает решение о 
переводе несостоятельного 
предприятия на учет в 
Межрайонную инспекцию 
ФНС № 1 по Кемеровской 
области. А 12 мая 2009 года  
определением Арбитраж-
ного суда В.И. Шемигон 
освобождается от исполне-
ния обязанностей - в отно-
шении его начинаются 
следственные мероприя-
тия.  Новым внешним 
управляющим назначен 
Сергей Джурабаев из Во-
ронежа, исполнительным 
директором – его земляк 
Дмитрий Сандраков. На 
момент передачи докумен-
тов в налоговую инспек-
цию сумма задолженности 
по налоговым платежам и 
платежам в бюджет со-
ставляла уже 2 млрд. 989 
млн. рублей, о чем налого-
вики сразу же уведомили 
администрацию Мариин-
ского района.  

Все решения о право-
мерности действий арбит-
ражных управляющих 
принимает арбитражный 
суд. Отчеты о проведенных 
мероприятиях и понесен-
ных расходах арбитраж-

ные управляющие также 
предоставляют только ар-
битражному суду и собра-
нию кредиторов. Поэтому 
обратиться в суд по поводу 
действий или бездействия 
арбитражных управляю-
щих может только лицо, 
непосредственно связанное 
с процедурой банкрот-
ства.

руководящая 
чехарда

Между тем сумма дол-
га предприятия продол-
жала расти, и к концу 2009 
года составила уже 3 млрд. 
135 млн. рублей. Задол-
женность отсутствовала 
лишь по заработной пла-
те, среднемесячный раз-
мер которой в акционер-
ном обществе составлял 
от 14 до 18 тысяч рублей 
(в то время как работники 
бюджетной сферы в том 
же Мариинске получали 
по 7-8 тысяч рублей).

Руководящий состав на 
комбинате менялся, «как 
перчатки». При внешнем 
управляющем С.Г. Джура-
баеве сменились три ис-
полнительных директора: 
Сандраков, Билалов, Си-
дельников. А сам Сергей 
Григорьевич был назначен 
уже конкурсным управ-
ляющим предприятия – 
сразу после того, как реше-
нием Арбитражного суда 
Кемеровской области от 13 
января 2011 года в отноше-
нии ОАО «Спиртовый 
комбинат» было назначено 
конкурсное производство. 
Уже в  феврале в связи с 
ликвидацией предприятия 
(согласно федеральному 
закону № 127) Джурабаев 
начал подписывать с работ-
никами комбината уведом-
ления о сокращении штата. 
Обстановка в коллективе 
становится напряжённой. 

будет оформлена только 
на нового собственника. 
Срок действия старой ис-
тек ещё 28 августа, и с 1 
сентября предприятие 
перестало осуществлять 
основную финансово-хо-
зяйственную деятельность. 
На 20 февраля 2012 года 
общая численность кол-
лектива  составила уже не 
755 человек, как было на 
момент введения процеду-
ры внешнего управления, 
а 630. Из них большая 
часть получала 2/3 средне-
го заработка. Для нерабо-
тающего человека  это, 
конечно, немалые деньги: 
от 8 до 12 тысяч рублей. Но 
в конце января 2012 года 
работники ОАО «Спирто-
вый комбинат» стали по-
лучать уведомления о со-
кращении уже в массовом 
порядке. Это вызвало серь-
езные волнения. Обстанов-
ка начала усугубляться, 
когда обещанные Колесни-

ковым декабрьские торги 
спирткомбината так и не 
состоялись.

Между тем многие 
стали задаваться вопро-
сом: как мог комбинат 
прийти к банкротству 
при росте производства 
выпуска спирта в 1,5 раза?! 
И сами себе объясняли 
это происходящим на 
предприятии хищением 
продукции. К примеру, 
спирт качался даже но-
чью, что делать запреще-
но. А чтобы информация 
об этом не вышла за воро-

та комбината, технологи 
и рабочие спиртцеха да-
вали «подписки о нераз-
глашении производствен-
ной тайны». Многие мол-
чали, боясь потерять ра-
бочее место.

«Подарок»  
под новый год

27 января 2012 года в 
адрес конкурсного управ-
ляющего 
В.В.Колесникова админи-
страция Мариинского 
района направила пись-
мо с требованием макси-
мального сохранения ра-
бочих мест, указано было 
и на необходимость его 
встречи с представителя-
ми трудового коллектива. 
Встреча состоялась в зда-
нии администрации 9 
февраля 2012 года.  А 
в с к о р е  п р е д с е д а т е л ь 
профсоюзного комитета 
комбината Наталья Басо-
ва на приеме у замести-
теля губернатора Дмит-
рия Исламова высказала 
опасения в связи с чрез-
мерным затягиванием 
процедуры конкурсного 
производства и продажи 

предприятия. 16 февраля 
в администрации Кеме-
ровской области состоя-
лось заседание антикри-
зисного штаба под руко-
водством В.П. Мазикина с 
участием руководителей 
всех федеральных струк-
тур области. «Мы пригла-
сили Валентина Колесни-
кова с отчётом, задав ему 
главный вопрос: когда 
будет завершена процеду-
ра оценки имущественно-
го комплекса? Потому что 
только после этого коми-
тет кредиторов утвержда-
ет её, затем следует пуб-
ликация о проведении 
торгов, дальше идёт про-
цедура поиска инвестора, 
той структуры, которая 
готова приобретать иму-
щественный комплекс, - 
рассказывал на сессии в 
Мариинске зам. губерна-
тора области Валерий 
Шабанов, подчеркнув, что 
конкурсный управляю-

щий заверил всех в свое-
временных поэтапных 
шагах. – Но когда началь-
ник Управления Феде-
ральной налоговой служ-
бы по Кемеровской обла-
сти Надежда Газизулина 
задала вопрос: «Как могло 
произойти, что 29 декаб-
ря, под Новый год, одной 
из коллекторских фирм, 
которая зарегистрирова-
на в Москве, а собственник 
её проживает в г. Вороне-
же, было перечислено 199 
млн. 200 тыс. рублей?», 
Колесников  не смог отве-

тить по существу, а потом 
и вовсе не отвечал на те-
лефонные звонки.  По 
мнению основного креди-
тора, это перечисление 
скорее всего незаконно. 
«Данную информацию 
мог получить только на-
логовый орган, он же - ос-
новной кредитор, имею-
щий право запрашивать 
информацию о движении 
денежных средств», - под-
черкнул глава района 
И.Н. Дикало. 

Проверка покажет 
По факту денежного 

перевода в Москву мате-
риал доследственной про-
верки осуществляет Меж-
муниципальный отдел 
МВД России «Мариин-
ский». Его начальник под-
полковник Андрей Мар-
ков внёс необходимые 
уточнения. В декабре 2011 
года ОАО «Спиртовый 
комбинат» получило в 
качестве возврата долг от 
ОАО «Московский завод 
«Кристалл» и перечисли-
ло на счета спирткомби-
ната денежные средства в 
сумме более 300 млн. руб-
лей. «Конкурсный управ-
ляющий Колесников в 
этот период перечисляет 
более 190 млн. рублей 
фирме ООО «Стройком-
плект» - как оплату за 
оказание агентских услуг 
по договору 2007 года». В 
ходе проведённых опера-
тивно-разыскных меро-
приятий установлено, что 
ООО «Стройкомплект» в 
налоговом органе не отчи-
тывается с 2010 года и 
имеет признаки фирмы-
«однодневки».

- Этот платёж фактиче-
ски является выводом де-
нежных средств из оборота 
ОАО «Спиртовый комби-
нат», - сообщил Андрей 
Иванович. – Пока в дей-
ствиях конкурсного управ-
ляющего усматриваются 
признаки состава преступ-
ления, предусмотренные 
ст. 195 (неправомерные 
действия при банкротстве) 
и ст. 174 (легализация до-
ходов) УК РФ. А также - 
возможные признаки со-
вершения мошеннических 
действий. Оперативно-
следственные мероприя-
тия продолжаются. 

куда смотрела 
налоговая?

Этот вопрос прозвучал 
на сессии из уст одного из 
ветеранов спирткомбина-
та. Отвечая на него, на-
чальник Межрайонной 
инспекции ФНС № 1 по 
Кемеровской области Га-
лина Картавая подчерк-
нула: конкурсное произ-
водство является судебной 
процедурой, и оценку 
действиям конкурсного 
управляющего может 
дать только суд. Налого-
вые органы предотврати-
ли незаконное возмеще-
ние НДС из Федерального 
бюджета, отказали в пре-
доставлении налоговых 
вычетов по акциям, дока-
зали в арбитражных судах 
правомерность привлече-
ния предприятия к нало-
говой ответственности. 
Материалы проверок пе-
реданы в следственные 
органы, по ним возбужде-
ны уголовные дела. 

(Окончание  на 18-й стр.).

Исполнительный дирек-
тор Олег Сидельников за-
слушан на заседании шта-
ба по финансовому мони-
торингу и выработке мер 
поддержки отраслей эко-
номики Мариинского рай-
она. Однако вскоре на ос-
новании определения ар-
битражного суда С.Г. Джу-
рабаев отстраняется от 
исполнения обязанностей 
(относительно его дей-
ствий также возбуждено 
уголовное дело!), и новым 
конкурсным управляю-
щим с 16 апреля 2011 года 
назначается москвич Ва-
лентин Колесников. 

о лицензии  
и «производственной 
тайне» 

По словам нового 
управляющего, основную 
задачу предприятия он 
видел в продлении срока 

действия лицензии на пра-
во производства и реализа-
ции спирта, чтобы комби-
нат мог работать в обычном 
режиме в течение всего 
периода конкурсного про-
изводства. В адрес руково-
дителя «Росалкогольрегу-
лирования» Игоря Чуяна 
администрация Мариин-
ского муниципального 
района направила ходатай-
ство о продлении срока 
действия лицензии. Ответ, 
полученный 20 октября 
прошлого года, звучал ка-
тегорично: новая лицензия 
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ЩЕРБАКОВА.

Плата  
за доверчивость

В 2006 году у Ивана 
Сергеевича случился ин-
сульт и сковало парали-
чом всю правую сторону. 
Мужчина не мог ни гово-
рить, ни ходить, ни даже 
ручку в руке держать. 
Думал, отойдет паралич 
со временем. Однако до 
сих пор этот человек ско-
ван в движении и речи.

МСЭК определила 
ему вторую группу инва-
лидности и третью сте-
пень ограничения трудо-
способности. А это озна-
чает, что больной ни при 
каких обстоятельствах 
работать не сможет.

То есть весь доход те-
перь – пенсия по инва-
лидности, это «чистыми» 
сегодня 8700 рублей, а 
если учитывать вместе с 
ЕДВ и компенсацией за 
набор соцуслуг, то где-то 
десять тысяч получается 
на руки. Для сравнитель-
но молодого мужчины 
переход на такие скром-
ные деньги – шок. Вот и 
пожаловался он однажды 
на это своим новым зна-
комым из общества инва-
лидов. Тогда один из со-
беседников и посоветовал 
выход: оформить индиви-
дуальное предпринима-
тельство и получить грант 
– 300 тысяч рублей как 
стартовый капитал при 
открытии своего дела. 
Сейчас, мол, государство 
помогает начинающим 
бизнесменам, вот и ты 
сделай вид, что готов стать 
«ИП». Тот же советчик 
пообещал избавить Ивана 
Сергеевича от бумажно-
оформительских хлопот. 
Дескать, придет к тебе 
сведущий человек с уже 
готовыми бумагами. Их 
надо будет только подпи-
сать.

Наш читатель «загло-
тил крючок»: подписал 
все документы, что ему 
принесли. И с февраля 
2010 года приобрел статус 
индивидуального пред-
принимателя. Звучит, 
конечно, красиво, но ни-
каких дополнительных 
денег с обретением ново-
го статуса Иван Сергеевич 
не увидел. Потому что 
грантовая поддержка до-
стается не всякому инди-
видуальному предприни-
мателю, а только лучше-
му - по конкурсу.

Этих нюансов Иван 
Сергеевич не знал и ока-
зался… проигравшей сто-
роной. Денежный «счет-
чик» заработал для него в 
сторону не дохода, а рас-
хода. Первая бумага при-
шла из Пенсионного фон-
да: он обязан был выпла-
тить в ПФР за неполный 
2010 год почти 10 тысяч 
рублей.

То есть теперь с одной 
пенсии (по инвалидно-
сти) он обязан отчислять 
деньги на другую пенсию 
- по старости? «Но это же 
абсурд!» – подумал тогда 
Иван Сергеевич и решил 
проигнорировать указан-
ный платеж. Тем более 
что к тому времени расхо-
ды у него и без того вырос-
ли: договорился с соцза-
щитой о сравнительно 

Игра
с государством
обернулась 

Потерей

В редакцию нашей газеты он пришел  
с одним намерением – пожаловаться. Только 
вот на кого? Сам не знает. Твердит одно: 
«Несправедливо обрекать человека  
на голодную смерть!» Тем более что человек 
едва ходит, едва дышит...

дешевом ремонте его квар-
тиры под кредитный заем. 
Ежемесячная выплата за 
кредит – 4700 рублей. Квар-
тира, в которой живет Иван 
Сергеевич теперь уже один, 
без мамы, совсем обветша-
ла: трубы текут, раковины 
нет, печь с одной работаю-
щей конфоркой, а на стены 
вообще лучше не смот-
реть.

Между тем подоспела и 
очередная бумага - обяза-
тельный платеж в ПФР уже 
за 2011 год. Хуже того: за 
неплательщика взносов 
взялись судебные приста-
вы, и игнорирование требо-
ваний по уплате взносов в 
ПФР за 2010 год вылилось в 
40-процентное удержание 
денег с… пенсии по инва-
лидности. Тут-то Иван Сер-
геевич и схватился за голо-
ву: а на что, простите, жить? 
С этим вопросом обращал-
ся он в разные инстанции. 
Просил хотя бы удержи-
вать в качестве недоимки 
взносов не 40%, а меньше. 
Ему ответили, что эти 40% 
и так не самый высокий 
платеж. Могли бы насчи-
тать и 50%, что предусмот-
рено законом. А если хо-
чешь с этим поспорить – 
обращайся в суд.

- А будет ли суд учиты-
вать все обстоятельства и 
пересматривать процент 
удержания? – спросили 
уже мы судебного приста-
ва, ведущего дело Ивана 
Сергеевича.

- Пересмотр процента 
возможен. Такие случаи в 
практике судей были, - от-
ветил он.

Только вот как связы-
ваться с судебными разби-
рательствами конкретному 
Ивану Сергеевичу? Он ведь 
даже написать заявление в 
суд не может: рука-то не 
работает. Еще надо справ-
ки для судьи собрать, а 
инвалид ходит с трудом...

если бизнеса нет
Мы обратились и в Пен-

сионный фонд: можно ли 
отменить сам платеж по 
взносам, учитывая, что че-
ловек фактически пред-
принимателем не был да к 
тому же является получа-
телем пенсии по инвалид-
ности? В отделении ПФР 
встретились с нашим подо-
печным, но единственное, 
чем помогли, – объяснили 
всю ситуацию. Теперь он и 
сам понимает, что по феде-
р а л ь н о м у  з а к о н у  о т 
24.07.2009 года № 212-ФЗ 
Пенсионный фонд обязан 
взимать с каждого индиви-
дуального предпринимате-
ля платеж. При этом факт 
неведения хозяйственной 
деятельности не освобо-
ждает от уплаты взносов. 
Не учитывается также, что 
плательщик обязательного 
платежа в ПФР является 
получателем пенсии по 
инвалидности. Раз зареги-
стрировался индивидуаль-
ным предпринимателем, 

значит, неважно, с какого 
дохода должен отчислять 
на страховые взносы в ПФР. 
Освободить Ивана Сергее-
вича от платежа означает 
нарушить закон. На это 
никто из чиновников не 
пойдет - при всем сочув-
ствии к Ивану Сергеевичу. 
Да и не только ему. К сожа-
лению, подобные истории 
в наше время – сплошь и 
рядом.

- Особенно страдают 
при невыполнении обяза-
тельств перед Пенсионным 
фондом бывшие безработ-
ные, которые при под-
держке службы занятости 
решили отправиться в 
«свободное плавание», - по-
ясняет Тарас Башкиров, 
зам. управляющего отделе-
нием ПФР по Кемеровской 
области. - Им ведь выпла-
чивают солидное пособие 
под старт своего дела. Люди 
радуются большой сумме 
денег, привалившей вдруг 
от службы занятости, и… 
забывают о предстоящем 
деле. Либо оно у них не 
получается так, как они 
планировали. И когда этих 
бывших безработных ста-
вят перед фактом, что они 
обязаны платить в ПФР 
фиксированный платеж 
как индивидуальные пред-
приниматели, для них это 
известие как шок. Никто и 
не думал платить, все рас-
считывали только полу-
чать. Поэтому мы заключи-

ли договор с департамен-
том труда и занятости о 
том, что в этом ведомстве 
будет обязательное инфор-
мирование о предстоящих 
платежах тех безработных, 
кто решил заняться бизне-
сом. Ну и мы, соответствен-
но, проводим информаци-
онную работу: советуем 
всем, кто хотя бы временно 
приостановил свой бизнес, 
поскорей официально «за-
крыться». Особенно это 
касается женщин, соби-
рающихся уйти в декрет-
ный отпуск. Проще вре-
менно прикрыть свое дело, 
а потом открыть его вновь 
при более благоприятных 
обстоятельствах, так как в 
противном случае «счет-
чик» будет тикать, пока ты 
зарегистрирована в налого-
вой как ИП. И тогда дока-
зывать, что ты была в дек-
рете, воспитывала ребенка, 
– бесполезно. Плати - и весь 
разговор.

Правда, женщины-дек-
ретницы не согласны ми-
риться с таким положени-
ем вещей. Они обращались 
в Пенсионный фонд России 
с просьбой пересмотреть 
существующий порядок 
взыскания взносов. «Сни-
мите с нас платеж, потому 
что он несправедлив в от-
ношении мам с маленьки-
ми детьми!» - писали в 
правительство России эти 
женщины. И в правитель-
стве эти предложения рас-

сматривали. Однако реше-
ние в пользу мам-предпри-
нимателей до сих пор не 
вынесено.

Кстати, наш читатель 
Иван Сергеевич уже не 
предприниматель. В нояб-
ре 2011 года он, не дождав-
шись гранта, спешно «за-
крылся», заплатив налого-
вой инспекции за ликвида-
цию своего незавидного, 
как оказалось, статуса ИП 
100 рублей. Сейчас он рад 
хотя бы тому, что за 2012 
год уже не придется ничего 
платить в ПФР.

рассчитаем платеж
А если вести бизнес 

иначе, зарегистрировав-
шись не ИП, а юридиче-
ским лицом? Ответствен-
ность по уплате изменится? 
Нет, по закону обязатель-
ства тех и других по обяза-
тельным отчислениям рав-
ны. Только ИП несет ответ-
ственность за себя: по сути, 
его отчисления идут на 
формирование его же пен-
сии. А юридическое лицо 
выступает страховщиком и 
своих сотрудников. 

Каким образом инди-
видуальный предпринима-
тель является страховщи-
ком по отношению к само-
му себе? До 2010 года был 
фиксированный платеж в 
твердой сумме. А с 2010 
года этот платеж высчиты-
вается по определенной 
схеме. Учитывают размер 
МРОТ на конец года. В 
частности, для тех, кто в 
настоящее время является 
ИП, расчет платежа за 2012 
год производят так:

На конец 2011 года 
МРОТ был равен 4611 руб-
лям. Для людей 1966 года 
рождения и старше расчет 
таков: 4611 руб. умножить 
на тариф (он остался тот 
же, что и в 2011 году, – 26% 
для ИП и 22% для юрлиц), 
умножить на 12 месяцев. 
Результат – 14386 руб. 32 
коп. Если человек 1967 года 
рождения и моложе, то 
полученная сумма 14386,32 
руб. будет распределена 
долями в страховую (20% 
- это 11066,40 руб.) и нако-
пительную (6% - это 3319,92 
руб.) части пенсии. Но и 
это еще не все. Человек 
ведь отчисляет не только 
на будущую пенсию, но и 
на обязательное медстра-
хование. Поэтому считаем 

дальше: МРОТ 4611 руб. 
умножить на тариф 5,1% 
и умножить на 12 меся-
цев. Результат –2821,93 
руб. Теперь суммируем 
оба платежа (на пенсию и 
медстрахование), полу-
чим результат 17208,25 
рубля. Это та сумма, ко-
торую ИП обязан упла-
тить в течение 2012 года. 
Если не уплатит добро-
вольно в положенный 
срок – до 31 декабря теку-
щего года, то ПФР попро-
бует взыскать указанную 
сумму. Как? Если у ИП 
есть счет, то через инкас-
совое поручение в банке, 
а если нет счета (как в 
случае с Иваном Сергее-
вичем), то постановление 
о взыскании суммы пере-
ходит к судебным приста-
вам, и те разными спосо-
бами погашают долг. 
Вплоть до ареста и прода-
жи имущества должника. 
То есть уже при регистра-
ции своего статуса инди-
видуальный предприни-
матель берет на себя рис-
ки, связанные с уплатой 
описанных платежей. И 
при этом в «группу рис-
ка» часто попадают те, 
кто затеял дело просто 
ради получения гранта, 
как наш читатель. Это не 
совсем честная игра с го-
сударством, получается. 
И опасная. Игры с госу-
дарством затевать нельзя 
– все равно окажешься 
пострадавшей стороной.

Мало того, что нужно 
вносить указанные выше 
платежи, так еще и отчи-
тываться перед ПФР о на-
численных и уплаченных 
страховых взносах – до 1 
марта. А не сдал отчет 
вовремя – плати штраф.

У кого долги?
То есть обложили лю-

дей «по полной програм-
ме», заметит читатель. 
Однако таков у нас закон. 
И любой юрист вам ска-
жет, что незнание закона 
не освобождает от ответ-
ственности за его наруше-
ние. У нас в Кузбассе более 
60 тысяч индивидуальных 
предпринимателей, и все 
60 тысяч должны были в 
срок сдать свои отчеты. 
Практика показывает, что 
далеко не все выполняют 
требования. Так, были 
оштрафованы за несвое-
временное предоставле-
ние отчетов (за 2010 год) в 
ПФР 5,5 тыс. человек. Кро-
ме того, 26 тыс. человек не 
заплатили обязательный 
платеж за 2010 год. У ко-
го-то, правда, долг состав-
ляет 10-20 рублей, у ко-
го-то вся сумма. Но в лю-
бом случае этим людям 
надо ждать неприятно-
стей.

Правда, нынче появил-
ся один смягчающий по-
ложение ИП факт: с 1 ян-
варя 2012 года законода-
тельством обязанность по 
представлению расчета по 
начисленным и уплачен-
ным страховым взносам 
установлена только для 
глав крестьянских (фер-
мерских) хозяйств. Осталь-
ных освободили от этой 
миссии. Но сами платежи 
все равно были, есть и бу-
дут.
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Сдавать ЕГЭ досрочно 
могут выпускники вечер-
них школ, призываемые в 
армию; ребята, уезжаю-
щие на спортивные сорев-
нования высокого ранга, 
олимпиады, конкурсы; 
выезжающие за рубеж на 
постоянное место жи-
тельства или для продол-
жения обучения; направ-
ляемые по медицинским 
показаниям в лечебно-
профилактические уч-
реждения. В Кемеровской 
области в этом году таких 
всего 5 человек – из 13686 
выпускников, зарегистри-
рованных в региональном 
банке данных. «Резоны» у 
них разные, однако сда-
вать экзамены они будут 
по утвержденному распи-
санию - с 20 апреля по 4 
мая.

образование

ЕГЭ досрочно? Легко!
Но НЕ дЛя всЕх

Первый день весны подвел черту под 
размышлениями выпускников – «кем быть?». 
До 1 марта они подали заявления, где обозначили 
предметы по выбору, которые планируют сдавать. 
Сроки проведения итоговых испытаний в 2012 году, 
утвержденные Рособрнадзором: с 28 мая по 16 июня. 
Однако есть категория ребят, имеющих право  
на сдачу экзаменов досрочно.

Например, Сергей Сол-
датов из Ленинск-Кузнец-
кого училища (техникума) 
олимпийского резерва в 
составе сборной команды 
«Русь» (велоспорт) выез-
жает в Польшу на между-
народные соревнования. 
«Парень очень хороший, 
- отзываются о нем в учи-
лище. – Учится без троек. 
Имея достаточно высокий 
спортивный статус и часто 
выезжая на соревнования, 
много занимается самосто-
ятельно». Досрочно ему 
предстоит сдать русский и 
математику. Повлияет ли 
на результаты экзаменов 
меньший срок подготов-
ки? Вряд ли. Собранности, 
организованности этот 
юноша еще другим может 
занять. При успешной 
сдаче государственной 

(итоговой) аттестации он 
продолжит обучение в 
этом образовательном уч-
реждении и через три года 
сможет работать в сфере 
физической культуры и 
спорта.

Из Междуреченска на 
досрочную сдачу заявлены 
три человека – спортсмен-
ка, которой предстоит 
пройти учебно-трениро-
вочные сборы и выступить 
на чемпионате России по 
легкой атлетике, и две учас-
тницы муниципального 
хора. Эти девочки едут в 
Вену (Австрия) на Между-
народный хоровой конкурс 
им. Франса Шуберта «Пе-
ние в радость». В средней 
школе №25 свою выпускни-
цу характеризуют так: 
«Среди ее оценок по боль-
шей части тройки, хотя в 

творческом плане отмеча-
ются серьезные способнос-
ти. Девочка планирует пос-
тупать в театральное учи-
лище в Москве или Иркут-
ске. А досрочно будет сда-
вать литературу».

Еще один «досрочник» 
– Михаил Половинкин из 
Новокузнецка. Уже четвер-
тый год он учится одновре-
менно в двух школах – но-
вокузнецкой гимназии 
№44 и в Королевской шко-
ле Эли Кембриджшира 
(Великобритания). Сюда 
прилетает каждую чет-
верть, сдает зачеты, экза-
мены. Учится на одни пя-
терки. Его уже готовы за-
числить два английских 
вуза (там другая система 
поступления) на направле-
ние «международный ме-
неджмент». Но подросток 

хочет иметь и российский 
аттестат. Для этого ему 
предстоит сдать обязатель-
ные русский язык и мате-
матику и предмет по выбо-
ру – английский.

Получается, сдать ЕГЭ 
досрочно – и хорошо, как 
это обычно и бывает, – 
вполне реально. Нужно 
только чуть больше усид-
чивости и настойчивости.

Пункты проведения 
ЕГЭ для этих ребят будут 
созданы в Ленинске-Куз-
нецком и Междуреченске. 
Доставкой детей занима-
ются управления образо-
вания территорий. Орга-
низация и процедура про-
ведения экзамена точно 
такие же, как при прохож-
дении в штатном режиме. 
Полномочный представи-
тель ГЭК привозит экзаме-

национные материалы, 
конверты с которыми 
вскрываются в пункте 
проведения экзамена. В 
школе изолирован ка-
кой-то один этаж, в ауди-
тории - установлено ви-
деонаблюдение. Обяза-
тельно присутствие об-
щественных наблюдате-
лей, медиков. Школьни-
кам для выполнения 
тестов отводится поло-
женное количество вре-
мени.

Итак, к 1 марта все 
выпускники школ долж-
ны были определиться – в 
срок или досрочно сда-
вать ЕГЭ и какие именно 
дисциплины. Но вдруг 
кто-то из них только сей-
час выяснил, что по ка-
ким-то причинам у него 
не зарегистрирован пред-
мет по выбору (из-за 
ошибки чиновника, его 
собственной болезни, дру-
гих обстоятельств, под-
твержденных докумен-
тально). Как сообщили 
«Кузбассу» в ГУ «Област-
ной центр мониторинга 
качества образования», в 
этом случае выпускник 
имеет право подать заяв-
ление в ГЭК. Решением 
комиссии ему позволят 
дополнительно выбрать 
предмет и после 1 марта.

Ольга СЕМИЛЕТКО.

Белоснежные блузы и 
серебряные жилеты 

под стать седым головам 
артистов. «Назвались мы 
«Серебряной луной», - 
звучат со сцены стихи. 
Батюшки! А лица-то зна-
комые.

Вот Геннадий Лаврен-
тьевич Шачнев, некогда 
директор совхоза «Горняк», 
потом сотрудник админис-
трации области. Как он 
бился за сохранение своего 
хозяйства в лихие девянос-
тые! И сало начал коптить, 
и мед продавать, и лесо-
пильный заводик открыл… 
Когда здоровье подкосило, 
спас дар художника, карти-
ны продлили жизнь: сель-
ские пейзажи, лошади и 
собаки, восходы и закаты. 
Несколько выставок тре-
петных воспоминаний в 
красках прошло в Кемеров-
ском городском совете ве-
теранов. Отзывы сердеч-
ные.

И вот он среди тех, кто 
назвал себя «Серебряной 
луной». Их около тридца-
ти, недавно объединив-
шихся в ансамбль ветера-
нов аппарата администра-
ции Кемеровской области. 
Люди отдали долгие годы 
управленческой службе, 
многие были лишены 
возможности проявить 
свою творческую индиви-
дуальность. Зато сейчас 
«наверстывают упущен-
ное».

Вот Владимир Георги-
евич Михайлин. Когда 
потребовалось, встал на 
защиту  Советов народных 
депутатов. Помню одну из 
командировок в Тисуль-

какие мы

«Назвались мы 
«серебряной луной»

Недавно отдыхала в санатории «Борисовский». 
Словно в раю побывала. Настолько отлажена индус-
трия отдыха: лечение, питание, спортивные занятия 
на достойном уровне. К тому же прогулки в засне-
женном березовом лесу (есть и лыжня, и дорога), 
чистый воздух, знаменитая минеральная вода. Пора-
довали и многочисленные концерты художественной 

самодеятельности Кузбасса. С блеском  представил 
казачий фольклор Юрий Михайлов из Мариинска, 
увлеченно провел вечер отдыха саксофонист Владис-
лав Конев из Юрги, удивило звучание хоров «Береги-
ня» из Зеленогорского и «Шахтерские зори» из Ле-
нинска-Кузнецкого. Поёт  народная душа… Об одном 
концерте хочется сказать подробнее.

ский район. Мы-туда, а нам 
навстречу (за поддержкой 
«в область!») тогдашний 
глава, первым снявший 
флаги с сельсоветов. Хоро-
шо побеседовал с местны-
ми депутатами Владимир 
Георгиевич: и с теми, кто 
поддержал главу, и с теми, 
кто был против. Его поня-
ли… И вот  он в дуэте с 
Людмилой Владимиров-
ной Качковой душевно 
поет «На крылечке тво-
ем…» Зал в основном вете-
ранский, замирает, чувс-

твуя природную музыкаль-
ную одаренность.

Знакомое, доброе лицо 
Василия Трифоновича Ло-
банова – верноподданного 
изматывающей душу ком-
мунальной службы. И 
улыбка, и приветливость те 
же. Поет в хоре. Ай, моло-
дец! Именно он вместе с 
Сергеем Васильевичем Гре-
бенщиковым, Ниной Вла-
димировной Дудниковой, 
Владимиром Васильевичем 
Пустоходовым и другими 
единомышленниками в 

конце прошлого года ста-
рался объединить сначала 
поэтов, потом певцов в 
ансамбль, который назвали 
«Серебряной луной».

Виктор Никифорович 
Егоров сколько работал в 
областном управлении куль-
туры, столько играл на гита-
ре. И как играл! Не зря стал 
заслуженным работником 
культуры России. Его учас-
тие в хоре, его сольное вы-
ступление закономерны. 

Стихи Галины Меди-
ной, Людмилы Ковалько-

вой, Надежды Кудрявце-
вой-Кузнецовой сменяют 
дуэты Анатолия Чучкина и 
Евгения Иванова. Виктор 
Галинский настолько ис-
кусно владеет гармошкой, 
что зал дружно отзывается: 
«Браво!» Энергично и уве-
ренно ведет концерт руко-
водитель ансамбля Алек-
сандр Петрович Исаенков.

Совсем молод коллек-
тив далеко не молодых 
людей. Но первые отзывы 
появились.

«12.12.2011. Очень пон-

равился концерт: и стихи, 
и песни. Особенно запом-
нились исполнения Люд-
милы Качковой и Влади-
мира Михайлина, Виктора 
Егорова, Нины Дуднико-
вой. У слушателей свети-
лись глаза. Они забыли о 
своих болезнях. Сотрудни-
ки и пациенты областного 
госпиталя для ветеранов 
войны и труда».

«19.01.2012. Выражаем 
искреннюю благодарность 
за доставленное удовольс-
твие. Понравились разно-
образие репертуара, ис-
кренность исполнения. 
Ветераны «Азота»

«26.01.2012. Админист-
рация и пациенты санато-
рия «Меркурий» выража-
ют сердечную благодар-
ность за выступление 
группы «Серебряная 
луна» в литературно-му-
зыкальной композиции 
«Родина любимая моя».

«23.02.2012. Спасибо 
вам, артисты-ветераны, за 
красоту души, за желание 
нести людям радость. Все 
200 отдыхающих и 100 со-
трудников санатория «Бо-
рисовский».

Творческий коллектив 
ветеранов администрации 
области «Серебряная 
луна» намерен привлечь к 
доброму делу своих вну-
ков и правнуков – создать 
еще и детский ансамбль 
«Серебряная звездочка». 
Тем более что музыкаль-
ным руководителем кол-
лектива стал председатель 
союза композиторов Куз-
басса Владимир Михайло-
вич Пипекин.

Таисия ШАТСКАЯ.
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Разработка российских 
ученых – БИОУДОБ-

РЕНИЕ «ВОЗРОЖДЕ -
НИЕ», которое не содер-
жит ни грамма «химии» 
и совершенно безвредно 
для человека, животных 
и самих растений и по-
могает решить разнооб-
разные проблемы фер-
меров, садоводов и ого-
родников.

Замечено, что самым 
быстрым и безопасным 
восстановителем плодоро-
дия почв являются полез-
ные микроорганизмы. В 
основе нового препарата 
– большой набор полез-
ных почвенных  микроор-
ганизмов, выделенных ес-
тественным путём: это 
бактерии фотосинтеза, 
молочнокислые бактерии, 
штаммы дрожжей, раз-
личные грибки и др. По-
пав в землю, они способны 

не только оживить её, но и 
обеззаразить, то есть при-
вести почву в отличное 
состояние. Используя био-
удобрение «Возрожде-
ние», вы сможете отказать-
ся от ядохимикатов и при-
вычных удобрений, пос-
кольку микроорганизмы, 
попадая на грядки, начи-
нают работать немедлен-
но. В результате в почве 
органика перерабатывает-
ся в гумус за один-два ме-
сяца, что приводит к зна-
чительному увеличению 
урожая  (обычно процесс 
минерализации длится 

несколько лет). Почва быс-
тро становится рыхлой. 
Активно начнут размно-
жаться дождевые черви, 
что также заметно увели-
чит гумусовый слой.

Биоудобрение значи-
тельно ускоряет процесс 
компостирования и улуч-
шает качество компоста: 
даже семена сорняков 
перерабатываются  за 
один-два месяца! Приме-
нение биопрепарата по-
вышает устойчивость рас-
тений к  заморозкам. 
Практически исчезают 
пустоцветы, а срок созре-

вания плодов сокращает-
ся примерно на две неде-
ли. В плодах значительно 
уменьшается содержание 
нитратов, вдвое увеличи-
вается срок хранения уро-
жая. Применять «Возрож-
дение» можно в любое 
время дачного сезона. Но 
чем раньше вы внесете в 
почву микроорганизмы, 
тем быстрее они начнут 
свою работу по восстанов-
лению ее плодородия. 

Туалет на участке не-
обходим, вот только хло-
пот с ним бывает много. 
Но если вылить 100 г био-

удобрения в туалет, то 
максимум через две неде-
ли содержимое вашего 
туалета уменьшится в 
объеме и исчезнет непри-
ятный запах.

Итак, биоудобрение 
«Возрождение» можно 
применять для замачива-
ния семян, весенне-осен-
ней подготовки почвы, 
для полива и опрыскива-
ния рассады и взрослых 
растений, для быстрого 
компостирования, для 
борьбы с сорняками, по-
давления болезнетворных 
микробов, а также на ос-
нове биоудобрения  мож-

но приготовить препарат 
для борьбы с насекомы-
ми-вредителями.

И все это – в одной  
пол-литровой  пластмас-
совой бутылке по цене  
85 рублей.

Биоудобрение «Воз-
рождение» высылается по 
почте наложенным плате-
жом. Советуем объеди-
ниться с соседями, друзь-
ями и родственниками, 
так как минимальный 
объем заказа – 12 бутылок 
(ящик). Рассылка препа-
рата  начинается  после 
прекращения  морозов в 
вашем регионе.

CMYK

Живая вода  
для мертвой земли   

Свои заявки (а также вопросы,  
если что-то осталось невыясненным)  

вы можете направлять непосредственно 
изготовителю ООО «АГРОКОМ» по адресу:  
129164,  Москва,  а/я 26, или по телефонам:   

495-510-51-76 и 495-995-86-37.
ОГРН 2095031066656.

к власти с вопросом
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 Открыта досрочная подписка  
на 2-е полугодие  2012 года

на газету «Кузбасс»
и другие газеты и журналы  в почтовых отделениях  
на любой адрес Кемеровской области.

Ветеранам ВОВ и инвалидам I и II гр. —  
скидка 20 % от стоимости услуг почты.

Подписку  можно оформить по вашему адресу, «до востребования», «до двери квартиры», «до рабочего  кабинета».  
О фактах отказа срочно сообщайте по телефону начальнику почтамта  или  по тел. 58-34-00 (Кемерово).

Уважаемые кузбассов-
цы! Ежедневно по те-

лефону «прямая линия» 
вы можете обратиться с 
вопросами к руководите-
лям исполнительных ор-
ганов государственной 
власти Кемеровской об-
ласти, иных органов и 
организаций.

С 12 по 16 марта 2012 года 
с 15.00 до 17.00 вас ждут:

12 марта – Гаммерш-
мидт Андрей Альберто-
вич, начальник департа-
мента промышленности и 

энергетики администрации 
Кемеровской области, тел.  
58-21-08;

13 марта – Сибиль Ан-
тон Валерьевич, замести-
тель губернатора Кемеров-
ской области по строитель-
ству, тел. 36-82-40;

14 марта – Кузнецов 
Сергей Николаевич, за-
меститель губернатора Ке-
меровской области по про-
мышленности, транспорту 
и предпринимательству, 
тел. 75-85-50;

15 марта – Зауэрвайн 

Лариса Теодоровна, на-
чальник департамента куль-
туры и национальной поли-
тики Кемеровской области, 
тел. 36-33-42;

16 марта – Исламов 
Дмитрий Викторович, 
заместитель губернатора 
Кемеровской области по 
экономике и регионально-
му развитию, тел. 58-51-71.

Ежедневно, кроме суббо-
ты и воскресенья, с 8.30 до 
17.30 работает телефон обра-
щений к губернатору Кеме-
ровской области – 58-41-97.
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конкурсы

Анастасия Мазина,  
победитель в номинации «Юность города».

«У компании немало 
партнеров, абонен-

тов – юридических лиц, 
которые безупречно вы-
полняют договорные обя-
зательства, - отмечает 
пресс-секретарь ОАО 
«СКЭК» Жанна Чернова. 
– Также у нас есть замеча-
тельные друзья, наши со-
ратники – председатели 
уличных комитетов, кото-
рые на общественных на-
чалах помогают организо-
вывать работу с жителями 
не только по своевремен-
ной оплате коммунальных 
услуг, но и по борьбе с 
хищениями электроэнер-
гии. И то, что жители 
многих улиц частного 
сектора в полном объеме 
оплачивают все услуги, 
по-хозяйски подходят к 
расходу воды и электро-
энергии, во многом их 
заслуга».

В общей сложности 
СКЭК обслуживает более 
трех с половиной тысяч 
юридических лиц, среди 
которых как крупные, так 
и небольшие предпри-
ятия, учреждения бюд-
жетной сферы. Победите-
лями в номинации «Пар-
тнер года - 2011» стали 
шесть из них. Это ОАО 
«КДВ Кемерово» (гене-
ральный директор А.Н. 
Бобков, г. Кемерово), ООО 
«Бассейн «Дельфин» (ди-
ректор А.Л. Гуменных, г. 
Березовский), Професси-
ональный лицей № 49 
(директор Е.В. Иванченко, 
г. Кемерово), ТСЖ «Уго-
лек» (директор А.Б. Пан-
телеев, г. Березовский), 
управляющая компания 
«Домо-сервис – 2» (дирек-
тор С.Б. Шобик, г. Кеме-
рово) и индивидуальный 

Спасибо, партнеры!
Северо-Кузбасская энергетическая компания подвела итоги конкурсов «Партнер года-2011» и «Лучшая улица». 

В Северо-Кузбасской энергетической компании давно появилась 
традиция награждать своих абонентов, своевременно  
и в полном объеме осуществляющих платежи. За несколько лет 
победителями конкурса «Лучший плательщик» стали сотни 
кузбассовцев. В прошлом году впервые были объявлены  
еще две номинации: «Партнер года» и «Лучшая улица».

предприниматель из Бере-
зовского С.Г. Ковалев.

Критерии, по которым 
определялись победители 
среди юридических лиц, не 
ограничивались только 
платежами. Взаимодейс-
твие между партнерами в 
этом случае заключается 
еще и в четком выполнении 
договорных отношений, 
безупречном ведении доку-
ментации.

Например, ОАО «КДВ 
Кемерово» занимается из-
готовлением кондитерских 
изделий. Для предпри-

ятия, выпускающего пище-
вую продукцию, большое 
значение имеет качество 
используемой им воды. 

«Последние пять лет 
наше предприятие совер-
шенно не испытывает про-
блем с водоснабжением, - 
рассказывает главный ин-
женер Александр Мерку-
лович Тузков. - Совместно 
с сотрудниками компании 
мы разработали специаль-
ную программу по эконо-
мии воды, боремся за каж-
дый куб, так сказать. Кроме 
того, компания часто помо-

гает нам, идет на уступки. 
Например, в период павод-
ка, когда поступают грун-
товые воды, специалисты 
СКЭК проводят анализ 
воды. В такой ситуации 
просто стыдно было бы не 
платить вовремя. У нас 
взаимовыгодное партнерс-
тво».

В общей сложности в 
2011 году на повышение 
надежности водоснабже-
ния города Кемерово было 
направлено более 250 млн 
рублей, переложено 53 км 
сетей ВиК. В Березовском 

выполнено работ на водо-
проводных сетях на общую 
сумму 15 млн рублей. Толь-
ко за последние три месяца 
2011 года сотрудники Бере-
зовских коммунальных 
систем (работают под уп-
равлением СКЭК) полно-
стью заменили водоводы на 
улицах Ноградская, Про-
межуточная, Полетаева, 
Лесная. Построили пере-
мычки на улицах Черня-
ховского и Промышленная. 
Проложили соединитель-
ный магистральный водо-
вод от насосной станции  
№ 1 поселка шахты «Юж-
ная».

Все это удалось сделать 
во многом благодаря або-
нентам, которые исправно 
оплачивают коммунальные 
услуги. В номинации «Луч-
шая улица» победителями 
стали три улицы города 
Кемерово (Депутатская, 
Транспортная и Пологая) и 
три улицы в городе Бере-
зовский (Луговая, Маресь-
ева и Сиреневая). На каж-
дой из них установлена 
соответствующая табличка, 
награды за сотрудничество 
получили уличкомы Фания 
Хазиахметовна Караганова, 
Анна Денисовна Самцова, 
Татьяна Ивановна Поляко-
ва (г. Кемерово) и Леонид 
Федорович Карро, Степан 
Иванович Тимкович и Ни-
колай Андреевич Попов (г. 
Березовский).

Кроме того, благодарс-
твенными письмами были 
отмечены еще председате-
ли уличных комитетов из 
Ленинска-Кузнецкого – Та-
тьяна Васильевна Дубинки-
на, Светлана Николаевна 
Кувшинникова, Галина 
Сергеевна Лихачева и кеме-
ровского жилого района 

Кедровка – Вера Ильи-
нична Карнаухова и На-
дежда Давыдовна Балан-
дина.

Ленинск-Кузнецкий – 
один из самых сложных 
участков СКЭК, так как в 
этом городе компания 
обслуживает многие ки-
лометры электрических 
сетей. Ее специалисты 
прилагают все усилия для 
того, чтобы содержать их 
в надлежащем порядке. 
На первых порах возника-
ли проблемы с недоуче-
том и хищениями элект-
роэнергии, но совместно 
с председателями улич-
ных комитетов комму-
нальщикам удалось сни-
зить потери в этом на-
правлении.

«У нас в Никитинке 
СКЭК обслуживает элек-
трические сети всего вто-
рой год, но за это время 
было сделано очень мно-
го, - рассказывает предсе-
датель одного из уличных 
комитетов Ленинска-Куз-
нецкого Галина Лихачева. 
- В поселке заменили опо-
ры, провода, установили 
новые электросчетчики. К 
сотрудничеству нас, улич-
комов, стали привлекать 
сравнительно недавно, в 
основном по фактам хи-
щения электроэнергии. И 
я скажу, что работать со 
специалистами Северо-
Кузбасской энергетичес-
кой компании очень при-
ятно. Это профессионалы 
своего дела, которые с 
полной ответственностью 
выполняют обязанности 
по обеспечению наших 
домов электроэнерги-
ей».

Акция продолжается. 
Следующее награждение 
состоится ровно через год, 
так что у каждого партне-
ра СКЭК есть шанс стать 
лучшим.

Максим МОСКВИКИН.
Фото  

Фёдора Баранова.
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Благодарственные письма вручили председателям уличных комитетов из Кемерово,  
Березовского и Ленинска-Кузнецкого.

«Нет таких вершин, 
которые были бы вам 
недоступны!  Ум, талант, 
воля к победе  
и благородство – 
лучшие человеческие 
качества воплотились  
в женщинах!»

Такими словами 3 мар-
та в Государственной фи-
лармонии Кузбасса начали 
ведущие торжественную 
церемонию подведения 
итогов традиционного кон-
курса «Кемеровчанка года». 
По итогам 2011-го на зва-
ние «самой-самой» претен-
довала 131 участница. Это 
жительницы Кемерова, 
чьи профессиональные и 
творческие успехи стали 
гордостью не только Куз-
басса, но и всей России.

В номинации «Бизнес и 

наука» одной из победи-
тельниц признана Елена 
Валерьевна Кишина – кан-
дидат филологических 
наук, заведующая кафед-
рой русского языка Кеме-
ровского государственного 
университета. В 2011 году 
она стала членом редакци-
онной коллегии и одним 
из авторов «Словаря обы-
денного толкования рус-
ских слов», не имеющего 
аналогов в мировой лекси-
кографии.

Бурными аплодисмен-
тами приветствовали соб-
равшиеся и Татьяну Алаби-
ну, победительницу в но-
минации «Берегиня». Ра-
ботает она ассистенткой 
кафедры «Финансы и кре-
диты» экономического 
факультета КемГУ. А в 
«личной жизни» Татьяна 

Александровна – неутоми-
мый помощник детям, 
главная мама в родитель-
ских комитетах школы и 
детского сада. Кроме того, 
счастливая мама собствен-
ных четверых детей являет-
ся главным координатором 
национальной образова-
тельной программы «Ин-
теллектуально-творческий 
потенциал России».

Единственное ограни-
чение для выдвижения на 
конкурс - возраст: «кеме-
ровчанке года» должно 
быть не менее 14 лет. На 
номинацию «Юность горо-
да» было подано 19 заявок. 
А победу здесь празднова-
ла студентка Анастасия 
Мазина. Вообще-то Насте 
побеждать не в диковинку: 
в ее активе первое место на 
конкурсе добровольческих 

инициатив и молодёжного 
актива, она - «Мисс Союза 
молодёжи Кузбасса». А 
недавний конкурс «Волне-
ние» принёс нынешней 
четверокурснице факуль-
тета филологии и журна-
листики победу в номина-
циях «Хореография» и 
«Телевидение».

В той же «юношеской» 
номинации были отмече-
ны успехи и Татьяны Ка-
шириной – ученицы девя-
того класса общеобразова-
тельной школы №37, вос-
питанницы детского дома 
№2. Она активно участвует 
во всех творческих меро-
приятиях школы, увлека-
ется танцами и пением. Но 
приоритетом в жизни Таня 
выбрала спорт. Она канди-
дат в мастера спорта по 
вольной борьбе, бронзо-
вый призёр международ-
ного турнира в Германии и 
сейчас готовится к участию 
в чемпионате мира.

Мария БАРАНОВА.

Фото  
Федора Баранова.

Кемеровчанка –  
города душа



18
отдыхЕвгения 

РАЙНЕШ.

Почему?
Главными потребите-

лями этой «продукции», 
собственно, и признаны в 
основном женщины. Хотя 
если говорить в целом о 
тяге к телеэкрану, то муж-
чины в этом плане не ме-
нее зависимы, чем их вто-
рые половины. Просто у 
каждого – свои приорите-
ты.

По словам специали-
стов, именно просмотр 
сериалов становится легко-
доступным источником 
необходимых женщине 
переживаний и эмоций. 
Механизм прост: если у 
тебя нет в личной жизни 
ярких событий, то сериалы 
вполне могут дать тебе те 
ощущения, которых ты 
лишена в реальности. Соз-
датели лент уже давно 
«намылились» на особые 
приемы – «усилители вку-
са», благодаря которым 
мы, женщины, практиче-
ски физически «подсажи-
ваемся» на теленовеллы. 

В целом соглашаясь с 
психологами, выскажу 
свою непрофессиональ-
ную точку зрения. Просто 
под очередной сериал 
очень удобно заниматься 
нудными домашними де-
лами. Особенно если смот-
ришь его на диске когда 
тебе удобно. Мыть пол или 
гладить белье под чужие 
страсти гораздо интерес-
нее.

И ещё одно практиче-
ское соображение. Разде-
лить сериалы на «муж-
ские» и «женские» доста-
точно сложно. Я для себя 
вывела простую формулу 
определения теленовеллы, 
«куда никакого нормаль-
ного мужика не зама-
нишь». Это сериалы, до 
краев наполненные дизай-
нерскими нарядами из 
последних коллекций, 
трепетной нежностью и… 
находчивыми женщинами 
в главных ролях. Забудьте 
уже полинявших от време-
ни «Изауру», «Богатых», 
которые плачут, и так да-
лее. Сегодня «женские» 
сериалы - это гид по сти-
лю, вкусу и последних 
модных показов. Приправ-
ленный либо замыслова-
той любовной историей, 
либо мистикой, либо за-
крученным детективным 
сюжетом. Но только при-
правленный. 

Сплетница
В этом смысле в первой 

пятерке самых стильных 
– конечно же, «Сплетни-
ца», сериал о жизни ман-
хэттенской элиты, веду-
щий свою историю с 2007 
года. Изначально он сни-
мался по одноименной 
серии молодежных рома-
нов, созданных Сесили 
фон Зигесар, но уже в пер-
вом сезоне сценаристы 
настолько отошли от пер-
воисточника, что концов в 
романах искать не стоит. 
Премьера состоялась 19 
сентября 2007 года на кана-
ле CW. И все-таки именно 
в этом сериале до сих пор 
самые стильные наряды, 
самые модные тенденции 
и неисчерпаемые темы для 
тематических вечеринок. 

Пусть сюжет временами 
«протухает» и неизбежно 
повторяется, стиль здесь 
всегда на высоте. Поэтому 
как бы ни плевались юные 
дамы, разделившиеся на 
почве поддержки двух 
разных кланов – Чейр и 
Дэйр (с кем остаться юной 
прелестной интриганке 
Блэр Уолдорф (Лейтон 
Мистер) – с обаятельным 
плохишом Чаком (Эд 
Уэствик) или до тошноты 
приличным Дэном (Пенн 
Бейджли), смотреть они 
сериал все равно будут. 
Создатели уже заканчива-
ют съемки пятого сезона и 
прямо обещают шестой. 

Что же делать, призна-
юсь, сама грешна. И, на-
верное, меньше ждала 
свадьбу принца Уэльского, 
чем 100-й эпизод «Сплет-
ницы». А именно  королев-
скую свадьбу вымышлен-
ных Блэр  Уолдорф и мо-
накского принца Луи Гри-
мальди (Хьюго Беккер), 
которую создатели явили 
миру 30 января. Ведь спе-
циально для этого эпизода 
совершенно невымышлен-
ная Вера Вонг, знаменитый 
свадебный дизайнер, соз-
дала платья для главной 
героини и её подружек. 
Стоимость наряда Блэр в 
бутике Vera Wang состав-
ляет порядка $5000.

Милые 
обманщицы 

Неудивительно, что 
один из двух самых обсу-
ждаемых на Твиттере теле-
проектов минувшего 2011 
года - сериал «Милые об-
манщицы» снимает тот же 
самый режиссер, который 
причастен и к «Сплетни-
це»,  и к «Мелроуз Плэйс», 
и к «Беверли-Хиллз 90210: 
Новое поколение», и к 
«Одиноким сердцам», и 
ещё многим-многим по-
пулярным сериалам. 

«Милые обманщицы», 
конечно, более триллер, 
чем «Сплетница», и сюжет 
закручен более лихо, но 
тряпки, вечеринки и кра-
сивые отношения здесь 
также имеются. Эта драма 
(хотя и лишенная блеска 
«Сплетницы», но ушедшая 
недалеко от нее) основана 
на популярной одноимён-
ной серии романов писа-
тельницы Сары Шепард. 

Премьера телесериала со-
стоялась в Америке на ка-
нале ABC Family 8 июня 
2010 года.

Первый сезон сериала 
показал очень хорошие 
результаты, особенно в 
зимнем эфире, что обеспе-
чило его автоматическое 
продление на лето. Для 
ABC Family, где редкое 
шоу доживает до третьего 
сезона, это очень серьезная 
заявка.

Тайны, тайны, тайны 
– почти мистика происхо-
дит на экране. Год назад в 
уютном небольшом го-
родке, где живут и учатся 
«милые обманщицы», 
пропала девушка, да не 
простая девушка, а глав-
ная королева школы. Хан-
на, Спенсер, Эмили и 
Арья (Люси Хейл, Тройэн 
Эвери Беллисарио, Эшли 
Бенсон, Шэй Митчел) 
были ее лучшими подру-
гами. Исчезновение Эли-
сон оставалось тайной до 
тех пор, пока полиции не 
удалось обнаружить ее 
тело. Теперь дело о про-
паже стало делом об 
убийстве. И кто-то неиз-

вестный явно заинтересо-
ван, чтобы вся правда 
вышла на свет. Мелкие 
гадости становятся по-на-
стоящему пугающими, 
когда девушки понимают, 
что их таинственный пре-
следователь готов убрать 
любого, кто окажется у 
него на пути. 

Несмотря на то, что 
сериал идет всего второй 
сезон, «обманщицы» уже 
оказались втянуты в скан-
дал. Два американских 
бренда категорически от-
казались показывать свою 
рекламу во время сериала, 
после того как одна из ге-
роинь оказалась лесбиян-
кой.

Прощайте, 
домохозяйки!

В нынешнем году «От-
чаянные домохозяйки» 
скажут нам прощальное 
«прости» и навсегда исчез-
нут с телеэкранов. Об этом 
сообщил создатель этого 
популярного сериала 
Марк Черри. Напомним, 
пилотная серия «Отчаян-
ных домохозяек» вышла на 

экраны телевизоров 3 ок-
тября 2004 года. 

В телекомпании ABC 
подтвердили, что восьмой 
по счету сезон, который 
закончится в мае 2012 года, 
станет «лебединой песней» 
для сериала, рассказываю-
щего о жизни соседок из 
переулка Вистерия Лейн в 
пригороде вымышленного 
американского города 
Фэйрвью.

Телесериал завоевал 
немало наград, в том числе 
и таких престижных, как 
« З о л о т о й  г л о б у с »  и 
«Эмми». Однако рейтинг 
«Отчаянных домохозяек», 
где главные роли исполня-
ют Терри Хатчер, Эва Лон-
гория, Фелисити Хоффман 
и Марсия Кросс, в послед-
ние годы начал падать.

«Самым трудным в те-
лесериале, кроме, конечно, 
его запуска, уловить мо-
мент, когда пришла пора 
его заканчивать», - честно 
признался журналистам и 
критикам Марк Черри.

Ожидания
Про ожидаемые сериа-

лы (по крайней мере, 
мной) сложно сказать, на-
сколько они окажутся жен-
скими, но я надеюсь, что 
они будут интересными… 
По крайней мере, по анон-
сам, это получается так. 

Извечную женскую 
классику (страдания кра-
савицы, которая влюбля-
ется в чудовище) обещает 
нам канал АBC. Сериал 
опять расскажет историю 
о безумно красивой прин-
цессе, которая влюбляет-
ся в безобразного мон-
стра. Уже выбран испол-
нитель главной роли в 
пилотном эпизоде сериа-
ла «Красавица и Чудо-
вище». Им стал шотланд-
ский актер и певец Дари-
ус Кэмпбелл, который 
сыграет телохранителя по 
имени Широ, который 
как раз и становится чу-
довищем. А избавить его 
от проклятия должна 
будет девушка по имени 
Грейс (актрису на эту 
роль пока ищут). Об этом 
сообщает TVLine.com.

Е щ ё  и з  з а м е т н ы х 
премьер ABC 2012 года - 
«Хитрюги». Адаптация 
мексиканской мыльной 
оперы о четырех невестах 
(одну из них сыграет Да-
ниа Рамирес) с амбициями 
и одной мечтой на всех: 
стать богатыми и знамени-
тыми и жить в Беверли-
Хиллз. 

«Парк-авеню, 666». 
Этот сериал расскажет о 
молодой семейной паре, 
которая переезжает со 
Среднего Запада в центр 
Нью-Йорка.  Там они 
устраиваются на долж-
ность управляющих дома 
в престижном районе го-
рода. Вроде бы ничто не 
мешает им наконец испол-
нить американскую мечту, 
но неожиданно возникает 
одна маленькая проблема. 
Дело в том, что все жильцы 
управляемого ими здания 
продали душу Сатане, ко-
торый охотно исполняет 
все их самые скверные же-
лания…

Фарс-мажор  
с банкротством

(Окончание.  
Начало на 5-й стр.).

- Но ОАО «Спиртовый 
комбинат» обжаловало все 
решения налогового орга-
на, арбитражный суд удо-
влетворил его заявления о 
применении обеспечи-
тельных мер, приостанав-
ливая наши действия по 
взысканию текущих плате-
жей до окончания рас-
смотрения споров по су-
ществу, - сообщила Галина 
Валентиновна. - Не могу 
сказать, что от ОАО «Спир-
товый комбинат» платежи 
в бюджет не поступают. 
Так, в 2011 году своевре-
менно и в полном объеме 
перечислялся налог на 
доходы физических лиц, 
это порядка двух миллио-
нов рублей ежемесячно, а 
вот акциз и НДС уплачены 
в бюджет в половине ис-
численной суммы, а это - 
сотни миллионов рублей. 
Причем наибольшую сум-
му задолженности состав-
ляет акциз, подлежащий 
зачислению в областной 
бюджет в размере 50%. 

Главное –  
найти инвестора

Задолженность по ак-
цизам превышает сегодня 
уже 4 млрд. рублей. Поло-
вина именно этой суммы 
должна попасть, но не 
попала в бюджет Кузбасса. 
Вот почему перечисление 
Колесниковым многомил-
лионной суммы сомни-
тельной фирме и вызвало 
резкое заявление в СМИ 
губернатора Амана Тулее-
ва. Об этом, а также о том, 
что после совещания, ко-
торое экстренно провёл 
руководитель области, со-
ставлен протокол, где по-
этапно расписан план дей-
ствий по дальнейшей про-
цедуре конкурсного про-
изводства. На сессии зам. 
губернатора Валерий Ша-
банов сообщил: «Конкурс-
ный управляющий напра-
вил в Управление ФНС 
России по Кемеровской 
области на согласование 
порядок проведения тор-
гов». Как стало известно 
депутатам, оценка имуще-
ственного комплекса уже 
готова, экспертное заклю-
чение получено, и 10 марта 
выйдет объявление о нача-
ле торгов ОАО «Спирто-
вый комбинат», чья доля в 
общероссийском объеме 
производства спирта со-
ставляет около 14%. 

Как только решится 
вопрос по продаже иму-
щественного комплекса, 
комбинат будет готов ра-
ботать буквально на вто-
рой день после получения 
лицензии. В адрес первого 
заместителя председателя 
правительства В.Зубкова, 
р у к о в о д и т е л я  « Р о с - 
алкогольрегулирования» 
И.Чуяна и заместителя 
председателя Совета Феде-
рации С.Орловой губерна-
тор направил письма с 
просьбой оказать содей-
ствие в выяснении право-
мерности перечисления 
денежных средств. А самое 
главное - помочь  в ускоре-
нии процедуры конкурс-
ного производства и в по-
иске инвестора для пред-
приятия ОАО «Спирто-
вый комбинат» города 
Мариинска. 

7 марта 2012 г.

Кухня,  
церковь,  
дети? 
Страсти, наряды, 
вечеринки!

 коллизия
О чем  
в преддверии 
женского праздника,  
и поговорить,   
как не о телесериалах?  
Вот и давайте  
поговорим!
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адреса внимания

Долгое время я жил в Сибири. По роду 
своей деятельности, ежегодно проходил 
медкомиссию, и на одной из них анализы 
показали наличие описторхоза. Для тех, кто 
не знаком с этим заболеванием, поясню, что 
это личинки двуустки сибирской, которые 
паразитируют в протоках печени, желчного 
пузыря и поджелудочной железы. Заражение 
происходит при употреблении в пищу 
недожаренной, слабопросоленной рыбы. 

Хотя боль в печени стала моим постоянным 
спутником, я не придавал этому особого 
значения. Но вот однажды, когда я лежал 
в больнице, со мной в палате оказались 
больные описторхозом «со стажем». 
Официальная медицина изгоняет этих 
паразитов ядами, которые рекомендуется 
запивать молоком, чтобы не отправиться в 
мир иной вслед за своими квартирантами. 
Насмотревшись на их страдания, я понял, 
что шутить с этим себе дороже. Особенно 
меня насторожило то, что надежды на 
избавление от этой напасти я у них в глазах 
не заметил. С тех пор я перечитывал всё, 
что попадалось под руку на эту тему. Но из 
литературы в то время были, в основном, 
медицинские брошюры, и во всех одни 
и те же советы: не есть сырой рыбы 

 
С незапамятных времен высоко ценились медовые вытяжки, но самые ценные 

из них считались ореховые, в состав которых входили незрелый грецкий орех, 
конский каштан и орехи кедровые. Состав обогащался пчелопродуктами, травами 
и кореньями.  С давних времен местные народности искали исцеления от многих 
болезней, много выстрадали, но появилась-таки древняя рецептура природного 
эликсира здоровья, «Бальзама «Орехового».  Меняются времена и люди меняются, 
а  «Бальзам «Ореховый» неизменно  вот уже много лет  остается одним из самых 
легендарных и любимых целебных бальзамов. Местные легенды называют 
бальзам «царским». Помимо уникальной рецептуры, этот бальзам отличает 
натуральность, чистота и максимальная свежесть сырья. «Ореховый» бальзам 
получается ароматный, с бальзамическим запахом, янтарного цвета, пригодный 
для продолжительного хранения. 

Что же вселяет в людей надежду на избавление от их недугов?  Нередки 
нынче случаи, когда мужчины в сорок лет умирают от инфаркта, а у каждой пятой 
женщины обнаруживают опухоль. 

Занятые повседневными заботами, мы мало внимания уделяем своему 
здоровью. Изо дня в день с природными лекарствами находимся, а помочь себе не 
можем. Всего-то и надо, что собрать необходимые плоды, коренья, травы и залить 
все свежим медом.  Мед все самое ценное извлекает, а от орехов одни сухофрукты 
останутся. Спирту это не под силу, настаивай хоть год. Медовую вытяжку даже при 
опухолях используют, причем не хуже, чем керосиновую настойку. Вот медовые 
вытяжки и предпочтительней, качественней они и по составу богаче. Прополис 
добавим (природный антибиотик) и другие пчелопродукты. У пчелы все полезно.  
И готов он, «царский» бальзам  от гипотиреоза, туберкулеза, простатита, 
гепатита, псориаза, эпилепсии и всех прочих «неизлечимых» заболеваний. 
Вот и получается, что природный эликсир здоровья, способен заменить целый 
аптечный киоск. Дети принимают медовые вытяжки как лакомство. Попробуйте 
сами сделать вытяжки из мяты, шалфея,  зверобоя или душицы и вы ощутите 
истинный вкус этих растений.  Только вытяжку в двух экземплярах готовьте, 
распробует семья – мало что достанется.

и проверяться у врачей. Это могло 
помочь лишь тем, кто ещё здоров, но 
они этим мало интересуются.

Помог случай. Разговорился с попут-
чицей в поезде, она-то и поведала мне 
о том, что лекарство такое есть, 
но наМ – сибирякаМ оно неве-
доМо, так как растёт только на 
юге. А поскольку использовать надо 
недозрелые плоды грецкого ореха, то 
возможность достать их в Сибири была 
в то время весьма проблематичной, 
поскольку почтой их могли бы 
доставить с Кубани в Сибирь разве что 
в мумифицированном виде, на потеху 
вышеназванным гельминтам. Однако 
мысль эта в голову мне запала. 

и вот волей судьбы 10 лет тому 
назад оказался я на юге, сменил место 
жительства с дикого берега Иртыша на 
вольную Кубань.  Как оказалось, все 
женщины в округе ПоПивали 
этот Медово-ореховый баль-
заМ и не знали ПроблеМ, ни с 
какиМи женскиМи наПастяМи. 
да и для МужЧин это средство, 
как сказал мне сосед, оказывается 
Просто бесценныМ. Так, я 

сразу же начал принимать «Бальзам 
«Ореховый». Что меня приятно удивило 
– к осени я уже стал забывать, в каком 
месте у меня находится печень.

с тех пор прошло много времени, 
но я никогда, даже в молодости, так  
прекрасно себя не чувствовал, как 
сейчас, в свои предпенсионные годы. 
Не знаю, что было бы со мной, если бы 
я «лечился» ядами. Наверное, то же, 
что и с моими соседями по больничной 
палате: и безысходность во взгляде, и 
отвращение на лице во время приёма так 
называемого «лекарства». Благодарю 
своего ангела-хранителя, попутчицу-
сибирячку за этот спасительный 
совет, благодаря которому я живу, а не 
существую, развожу пчёл – кормилиц 
и целительниц, ухаживаю за садом-
огородом, собираю в целебные травы, 
коренья  и радуюсь жизни.

Чем больше узнаем мы о медовых 
вытяжках  из плодов, трав и кореньев, 
тем больше начинает казаться, что 
именно этот «царский» бальзам 
подарила людям легендарная Пана-
цея, способная исцелить любое 
заболевание.

20 лет я проработал на Урале-
вездеходе. Однажды в ночь пришлось 
выехать, а на улице пурга началась, 
замело дорогу и ехать я уже  не смог. 
Потом мороз окреп и я угасать начал, 
а помощь только утром пришла. С 
месяц в больнице продержали, и домой 
инвалидом отправили. С бронхитом 
хроническим и суставами 
застуженными. Мать посоветовала 
старинное южное лекарство, ну, 
думаю, хуже не будет. Мед, травы, 
коренья – все на здоровье. Через 
неделю  кашель прошел, дышу легко, 
вскоре о бронхитах вовсе забыл. Но 
самое важное - прошли боли в коленях 
(суставы). Спасибо, что донесли до 
нас древнее средство. 

Тимирбаев Р.И., г. Лесосибирск

«Бальзам «Ореховый» - это кладезь 
природы. И это дает нам здоровье. 
Сердце моё сдавало. Пошли перебои, 
то и дело пропускались удары. 
Диагноз аритмия. А я жить хотела, 
у меня много еще несделанного 
и дети неустроенны. Три месяца 
пила «Бальзам «Ореховый» по схеме 
строго «натощак». Знаете, с каждым 
днем я чувствовала, что отеки мои 
сходят, сердце не трепещет, нет 
той аритмии. Отказалась от уколов, 
постепенно бросила пить таблетки. 
Теперь сплю спокойно. 

Семенова А.А., г. Пермь

Вместе с женой, пользуемся этим 
бальзам больше года. Выкинули мы 
целый букет болячек, которых к 
55 накопилось немало. У меня был 
простатит. Проверился у врача – 
простатита нет. Была увеличена 
печень, страдали сосуды – и этих 
проблем не стало. У жены тоже 
результат: прошли изжога и 
отрыжка, забыла о запорах, 
которые замучили за 10 лет. 
Успешно снимали головную боль. 
За год я приобрел восемь курсов для 
себя, для своих родных и знакомых. 
«Ореховый» всем помогает! 

Коваленко Н.И., г. Нижний Тагил

Вот уж не ожидала, что 
бальзам  вылечит артрит, 
который у меня очень давно. 
Через 30 дней прошли боли. 
Мужу, астматику, дышится 
легче. Сегодня берем для 
внуков, всем нужен такой 
«лекарь». 
Венина О.В, г. Н.Новгород

Что я могу сказать? Я счастливый 
человек! Пользовалась «Бальзамом 
«Ореховым» на протяжении 7 
месяцев. 2 года меня беспокоила 
боль в левой груди, образовалось 
уплотнение, потом появилось 
черное пятно. Врачи заговорили 
о раке молочной железы. Начала 
принимать бальзам, уже на 
четвертый месяц опухоль исчезла. 
Врачи удивлялись! А еще настроение 
повысилось, и жить захотелось.

Голубцов  Н.А., г. Братск

«Бальзам «Ореховый» это 
благодать для моих ног. К вечеру 
ноги гудели так, что я не могла 
им места найти. Вены приобрели 
коричневый оттенок. Появились 
тромбы. А сейчас я летаю! 
Посмотрите на мои каблуки, а 
раньше мои ноги влезали только 
в тапки, так и по улице ходила. 
Месяца два бальзам применяла 
и врачи мне уже не нужны. Все 
рекомендую настоятельно. 

Давидова  З.Н., г. Сыктывкар

 Я пробовал. Через 4 месяца прошел 
шум в ушах, восстановился слух. Брал 
еще для Надежды Ивановны (жена), 
чтоб хоть как-то подлечить её. 
Она  уже перенесла два инфаркта 
и инсульт. Сердечко её подводит. 
Долго была лежачая. А когда я 
принес «Бальзам «Ореховый» 
появилась надежда на выздоровление. 
А сейчас, видели бы вы её, я очарован. 
Жизнь продолжается. Спасибо, что 
помогаете людям. 

Гусев А.А., г. Ростов-на-Дону

Использовал «Бальзам 
«Ореховый» при глаукоме, 
наносил на веки, внутрь 
принимал. Итого три месяца. 
Вот уже год прошёл после 
этого лечения, глаза у меня не 
болят. Читаю без очков, сам 
заштопать могу, даже нитку в 
иглу вставляю без очков. А мне 
ведь 73 года. 

Новгородцев Н.М., 
г. Архангельск

Я участковый врач, к нынешним 
средствам отношусь сомнительно, 
но «Бальзам «Ореховый» решила 
попробовать. Беспокоил меня 
геморрой, как говорят проктологи: 
«Расцвел, как роза».

Терпела сильнейшую боль, тратила 
деньги на лекарства, а улучшения 
были временные. Под нож ложиться 
боялась. За два месяца использования 
бальзама почувствовала облегчение, 
зуд и боль прошли. Уменьшился 
узел на щитовидной железе, 
гормональный статус достиг 
нормы. Прошли раздражительность 
и бессонница. Результатами я 
довольна. Спасибо. 

Конева Л.В., г. Старый Оскол

В том году, осенью, попал я в 
автокатастрофу. Собирали меня 
по частям. И на этой вот почве 
заработал я язву. Принимал какие-
то таблетки, но это абсолютно не 
помогало. Потребовалась срочная 
операция, но наркоза я не выдерживал, 
и хирург на время в узел язву завязал. 
К счастью, тогда и повстречался 
мне «Бальзам «Ореховый». Прошел 
два курса, через полгода проверился. 
Врач не мог найти то место, где 
узел находится. Все вылечилось, и 
узел рассосался. Мать моя никогда 
лекарств не употребляла, со мной 
пила бальзам. Слава богу, ей уже 86 
лет. Не болеет, чувствует себя 
хорошо. У дочери мочевой пузырь 
окреп. А жена и вовсе средству 
не нарадуется: сахар в крови 
понизился, за 4 месяца  исчез камень 
в почке, диаметром 1 см. Вот 
спасибо! Ваш рецепт сохраню своим 
внукам. 

Семья Злобиных, г. Пятигорск

У меня больная поджелудочная, 
постоянно скапливалась желчь, 
давление поднималось высокое 
245\145. Часто вызывала скорую.  
Заболела спина. В огороде копаю 
со стульчиком.  В больнице на 
все мои вопросы отвечали, что 
лекарства от старости у них 
нет. Попробовала и я «Бальзам 
«Ореховый», пью в течение дня – и 
выздоравливаю! Никакой химии, все 
лечение натуральное, спасибо.

Разнобарская А.С., г. Воронеж

Много лет люди используют  «бальзам «ореховый» и за это время 
собрано большое количество положительных откликов. в накопленной 
практике есть все от простуды до, казалось бы  «неизлечимых» 
заболеваний. Проконсультируйтесь с хорошим фитотерапевтом и вы 
обречены на успех! 

выставка - продажа бальзама «ореховый», 
а также консультация по его применению, состоится:  

Только  00  ноября,
 г.  

 с  00  до  00 часов,
          в ДК 
ул.

Цена бальзама «Ореховый»  550 руб. (шт.)
Пенсионерам и инвалидам скидка 9%!

   Рекомендуемый (пробный) курс  – 1 месяц (2 шт.)
   При хронических заболеваниях не менее 2-х курсов – (4 шт.)
   Для наружного применения +1шт. на месяц.
При курьерской доставке, а также почтовых заявках скидка не действует. 
Минимальный заказ – 2 шт.

заказы и письма принимаются по адресу: 
344029, г.ростов-на-дону, а\я 993. горобец е.и.

Телефон для справок  г.ростов-на-дону: 8(863) 296-27-47.
сертификат соответствия № POCC RU .аг17.н01370 от 05.10.2011 г.

В организме человека скрыты громадные резервы, надо только уметь 
использовать их. Пример тому – старушка, при пожаре одна вынесшая 
из дома сундук, который двое мужчин не могли сдвинуть с места. Вот и 
«Бальзам «Ореховый» эти ресурсы активизирует. бальзам этот «царский» 
- и омолаживает (минус 10 лет долой!), и кровь очищает, и не только 
излечиться поможет, но вновь занедужить не даст.

В старину начинали лечиться за семь лет до болезни, сейчас - за семь 
дней до кончины. Хлынул к нам поток лекарств заморских, со всего мира, 
«нахимиченные» непонятно чем.

а лекарство каким должно быть? 100% натуральным (живым), с 
чистейшими экстрактами.  Убеждаемся мы в мудрости древних знаний. Вот 
она рецептура давно забытой медовой вытяжки проверенная тысячелетиями, 
доступная, эффективная и безвредная.  доброго вам здоровья! 

...

«Бальзам «Ореховый» нам подвернул-
ся случайно. А все бабуля-соседка. Она 
давно уже была лежачая, рак съедал её.  А 
нынче летом встретил её на рынке – бегает, 
живёхонькая такая! Рассказала она о за-
меточке в газете и чудесном бальзаме. Так 
с тех пор и в нашей семье много новостей 
хороших! Бальзам помог мне справиться 
с ночными судорогами. Сводило уже до 
того, что как камень икры становились. 
Перестал дежурить у туалета (простатит), 
нормализовался сон. У внучки прошел 
энурез, ей 13 лет исполнилось. Жену сняли 
с гормонов (астма), прошли мигрени. Ук-
репились нервы, прошла раздражитель-
ность, ссориться с супругой мы перестали. 
Чего и всем желаю.

Авдеев М.в., г.Архангельск. 

Мне 67 лет. Три месяца назад 
поскользнулся и упал на спину. А 
ночью у меня позвоночник и суставы 
заболели настолько сильно, что я в 
полусогнутом состоянии только мог 
ходить. Врач сказал, что при падении 
произошло сотрясение позвоночни-
ка, соли «сдвинулись» с места. Что 
это – возрастные явления, они не 
лечатся. А боль не отпускала, не 
давала спать, я стал хромать. Так вот, 
«Бальзам «Ореховый» излечивает 
эти напасти. Тьфу-тьфу, ничего не 
болит. Еще ослаб жесткий варикоз, 
а то сей недуг совсем меня с ног 
сбивал.

Мишин К.и.,
г.новосибирск.

Раньше я из больницы не вылазила: 
сердце то билось, как трактор, а то зами-
рало - тахикардия.  Даже в животе стуча-
ло. Всего выпила три баночки «Бальзама 
«Орехового», и сердце стало на место. У 
мужа спазмы сосудов, стенокардия, 
давление случалось 175/100. Бывало, 
ложился и даже разговаривать не мог. 
Испробовал и он на себе этот царский 
бальзам. И вдруг смотрю: «А лекарства-
то он больше не принимает!»

КозловА в.Г.,
 г.Киров.

Временами становилось страш-
но: болезнь не отступала, и станови-
лось только хуже. 4 года я старалась 
не замечать боли. Мастопатия пере-
ходила в рак. В груди был пожар. 
Лекарства помогали мало. Меня без 
конца «исследовали», настаивали на 
операции. И тут Сыктывкар напеча-
тал о «Бальзаме «Ореховом», я на 
два курса сразу заказала. Пользова-
лась два месяца, сделала УЗИ – яв-
ные улучшения, спокойная форма 
болезни. Я была счастлива, жалею 
только, что для наружного примене-
ния бальзам сразу не взяла.

СеМеновА е.и.,
г.воркута.

В позапрошлом году случился у 
меня инсульт, сосуды с возрастом черс-
твые стали. Деревянное всё тело, глотать 
не могу, да и речь затруднена. Но я не 
отчаялся. Однажды по радио услышал о 
«Бальзаме «Ореховом». И решил для 
себя: выздоровею и еще поживу. Вот с 
палочкой, но своими ногами к вам сегод-
ня пришел. А ведь полтора года прикован 
к постели был. Пять месяцев принимал 
внутрь, растирки делали. Здоровье свое 
поправил. Бальзам «Ореховый» - это 
доброе и полезное дело! 

ХАрченКо е.в.,
г.воронеж.

Спохватилась я о своем здоро-
вье, только когда вырос большой зоб, 
а на нем узлы. По ночам стала чувс-
твовать, что щитовидка буквально 
душит меня. Три года на одних таб-
летках жила. Посоветовали «Бальзам 
«Ореховый», с первых же дней при-
менения стало легко и хорошо. А как 
эндокринолог удивлен моим резуль-
татом! Я в полете! Я счастлива!

евСеевА о.и.,
 г.омск.

У папы тяжелейший диабет. Бо-
лезнь сильно отражалась на ногах – 
диабетические стопы. Доктор нам так и 
сказал: «Ну что ж, сразу отрежем». Ну 
куда ему без ноги! Начал пить бальзам, 
примочки делал, а я смотрю – пошло! 
Разжижается кровь, не сахарный сироп 
уже. Ноги ожили, по хозяйству хлопо-
чет, сахар упал до 7 ед. Снял очки, го-
ворит, что ясность в глазах появилась. 
У меня проблемы с желудком решились, 
прошел зловонный кал. Раньше посто-
янно ячмень донимал, а теперь и этой 
проблемы не стало. Всю жизнь будем 
хранить ваш рецепт!

ГроМовА н.и.,
г.Уфа.

В этом году мне будет 75 лет.  Я 
тружусь на даче, езжу на рыбалку, 
работаю в пожарке. Чувствовать 
себя бодро помогает южный баль-
зам «Ореховый», который я прини-
маю в межсезонье. О вашем баль-
заме ходят легенды! Благодарю за 
ценное средство.

ТАбАКов в.А.,
г.брянск.

Я тяжело болела. Когда прочла об 
«Ореховом», поняла, что силы бороть-
ся у меня есть. У меня прошли кисты 
на почках, восстановился хрящ (арт-
рит). Каждый год я теряла слух, к 70 
почти оглохла. Приняла 5 баночек 
бальзама, на 30% слух восстановился. 
Добротный бальзам, про болезни с 
ним забываешь.

САиТовА А.н.,
 г.челябинск.

Бальзам «Ореховый» 
пьем всем домом. Результатам 
не нарадуемся. Вылечили: кто 
экзему, кто печень, кто почки, 
кто желчный пузырь, а кто 
подагру. Вы делаете большое 
дело, теперь ничего не страш-
но!

дУбровСКАя А.н.,
г.екатеринбург.

только 19 марта
г. Кемерово,

с 12 до 13 час.
Дворец молодежи,  

ул. Рукавишникова, 15

Тел. для справок г. Ростов-на-Дону: 8(863) 296-27-47, 279-17-56.

Ре
кл
ам
а.

Еще моя тетя говорила (а она 
врач): «Самые тяжелые болезни, 
если человек не может сходить по-
маленькому или по-большому». Вот 
и я мучалась от «завалов» в кишеч-
нике – запоры, геморрой. Я и не на-
деялась уже на добрые, хорошие 
результаты,  потому что геморрой так 
усилился, что едва ли позволял мне 
сесть за работу. Я боялась, что мое 
лицо становилось геморроидаль-
ным. Но встретилось мене натураль-
ное лекарство – «Бальзам «Орехо-
вый». Очень скоро почувствовалась 
легкость, сразу забыла о запорах (а 
как страдала!). Все трещины зажили, 
поправилась моя больная печень. 
Замечательное средство!

ГерАСиМовА о.М.,
г.Пермь.
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рассмотрите картинку.  
Что из этих вещей возможно подарить 

женщинам в их праздник?

Скоро  
они прилетят  

из теплых стран, 
рассядутся  

по деревьям, 
начнут  

вить гнезда. 
ребята,  
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Друзья, переставляя слоги,  
читая слова наоборот, из этих нечитаемых 

слов составьте названия приятных 
подарков для мам, бабушек,  

сестер и подружек.

Из цветной бумаги 
Вырежу кусочек.
Из него я сделаю

Маленький цветочек.
Мамочке подарок

Приготовлю я.
Самая красивая 
Мама у меня!

ИХУД

РАНТДЕДОЗО

ДАМАПО РАПУД

НОЬСОЛ 
ЬЛЕГ 

МЕРК НАРУМЯ

ПУНЬШАМ 
ИНЕТ 

Дорогие мои читательницы! 
Спешу поздравить вас с самым прекрасным праздником —  

Международным женским днем! 
А также хочу, чтобы вы, ребята,  поздравили всех женщин,  
которые вас окружают — мам, бабушек, сестер и подружек.

Ваш Кузя.
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БАБАНАКОВА.

Зато Славика и папа, и 
мама звали теперь ябе-

дой. Оказывается, дедушки 
и бабушки рассказали, что 
знают о постоянных ссо-
рах.

– При живом отце хо-
чешь безотцовщиной сына 
сделать! – строго заявила 
Светлане – маме Славика 
– бабушка Анна.

– Мужик ты или тряп-
ка?! – возмутился дедушка 
Андрей, наступая на папу 
Славика – Сергея. – Семью 
не можешь обеспечить. 
Вечно в долгах живете!

Маленький Славик и на 
этот раз встал третьим 
между папой и дедуш-
кой:

– Вот я вырасту, буду 
начальником, заработаю 
много денег и раздам все 
долги!

Сердитый дедушка Ан-
дрей после таких слов вну-
ка сразу стал добрее и дал 
папе Славика денег. Пре-
дупредив, правда, что это 
в последний раз.

Когда папа передаст 
эти деньги маме, то и она 
перестанет вздыхать. Сно-
ва мир, Славик снова мо-
жет попросить родителей, 
чтобы они сходили с ним в 
цирк. Саша там был, ему 
понравилось.

Но поход в цирк и на 
этот раз будет отложен. 
Потому что мама Света 
отправится в парикмахер-
скую.

– Я с вами, мужиками, 
уже в старуху преврати-
лась. А ведь мне только 28 
лет, – вздохнула мама, при-
дирчиво оглядывая себя в 
зеркале.

– Но ведь я тебя всякую 
люблю: и в халате, и в брю-
ках. И с прической, и без 
нее, – папа Сергей пытался 
утешить маму.

– Знаю, знаю: денег на 
парикмахерскую жалко. А 
не твои ведь это деньги, 
Серега. Тебе их твой отец 
дал. Для всей семьи, между 
прочим. Когда мои роди-
тели деньги дают, то я ведь 
их не прячу. А ты, ты…

– Да я просто за кварти-
ру хотел заплатить. А все 
остальное – потом, – стал 
оправдываться папа.

– Когда потом? Когда? 
– мама вновь всхлипнула.

Славик понял, что ему 
надо опять вставать между 
родителями. И он сделал 
это:

– Когда я вырасту, я вам 
все-все куплю. Чтобы вы 
больше никогда не руга-
лись…

Именно родительские 
ссоры вновь и вновь 

помогали Вячеславу воз-
вращаться в детство. Кто-то 
вспоминает Деда Мороза с 
подарками, кто-то отдых на 
море, кто-то круги на «чер-
товом колесе» в городском 
саду, а он помнил роди-
тельские перебранки. Поч-
ти дословно. Благодаря, 
конечно, не только цепкой 
детской памяти, но и рас-
сказам бабушек, а также 
пространным монологам 
своей мамы Светланы Вале-
рьевны. С отцом Вячеслава 
она все-таки развелась. 
Правда, недалеко друг от 
друга «разбежались». Свет-
лана со Славой (он в то 
время как раз в университет 

поступил) остались жить в 
прежней «хрущевке», а 
Сергей ушел в отчий дом. 
Второй раз так и не женил-
ся. И Светлана, как она го-
ворила, не захотела повто-
рить ошибку молодости. 
Она стала больше зараба-
тывать, да и Сергей выпла-
той алиментов до совер-
шеннолетия Славы свою 
материальную помощь не 
закончил. Приезжая домой 
из Томска, Слава непремен-
но заглядывал и к отцу. И 
тот, как правило, давал ему 
денег. А может, это дедуш-

ка с бабушкой экономили 
на своих пенсиях для единс-
твенного внука. Во всяком 
случае, и после развода со 
Светланой не разбогател 
Сергей. На комбинат ездил 
по-прежнему на автобусе. 
Хвалился даже, что так он 
имеет много преимуществ 
перед теми, кто едет на 
своем автомобиле. Во-пер-
вых, у Сергея не болит го-
лова, что с машиной что-то 
случится, пока он на смене. 
Во-вторых, после работы 
можно выпить пивка, рас-
слабиться. И в-третьих, ав-

тобусная остановка всего-то 
в нескольких шагах от 
дома.

Слава просто слушал 
отца, думая, что первой 
крупной покупкой его, 
Славы, будет именно авто. 
После универа, конечно, 
когда разбогатеет. А разбо-
гатеет он обязательно. Ведь 
все ссоры в семье были из-
за денег. Вернее, их нехват-
ки.

Но почему после по-
купки норковой шубы 
(тоже после развода) мама 
Славы не очень-то повесе-
лела? А однажды сын уви-
дел, как мама рассматри-
вает свадебные фотогра-
фии и вытирает слезы. А 
еще Светлана всегда спра-
шивает про отца, когда 
Слава возвращается от 
него. Чужие ведь теперь, у 
каждого своя жизнь. Но 
Слава только думал об 
этом, а вслух рассказывал 
про отца. Как он коротает 
время вечерами: на диване 
перед телевизором.

– Он всегда таким был. 
Нет чтобы подработку 
найти, как другие мужчи-
ны делают. А потом меня-
ют машины, как перчатки. 
А Сергей все на автобусе да 
троллейбусе. До седых во-
лос дожил, а как был не-
удачником, так им и остал-
ся. Как хорошо, Славик, 
что ты на него не похож, – 
рассуждала Светлана.

«Но я ведь и не мамень-
кин сынок!» – хотелось 
возразить Славе. Однако 
он об этом только поду-
мал. А еще о том, что надо 
побыстрее становиться 
самостоятельным. Чтобы 
не зависеть ни от отца, ни 
от мамы. И вообще не хо-
чется больше Вячеславу 
бежать на автовокзал, по-

купать билет, а потом до-
бираться до своей альма-
матер на автобусе. Вон 
Саше (бывшему детсадов-
скому одногруппнику Сла-
вы) отец купил машину. И 
в свой колледж (выше не 
потянул) Саша едет уже не 
в тесном автобусе.

Нет, Слава не завидо-
вал. Просто материальное 
благополучие других под-
стегивало его жить лучше. 
Уж во всяком случае, луч-
ше его родителей.

Уже на третьем курсе 
успешный студент Вячес-
лав К. стал зарабатывать 
своей головой. Писал за 
других курсовые и даже 
дипломные работы. По-
нятно, что не только за 
«спасибо». Да и вообще 
Слава не гнушался и «чер-
ной» работы. Подряжался 

в строительные бригады. 
Выносить мусор – та же 
гимнастика. А уж снег от 
подъездов покидать – одно 
удовольствие. Правда, при-
ходилось жертвовать свои-
ми выходными и канику-
лами и встречами с роди-
телями. По-прежнему 
одинаково любимыми и… 
одинокими. Даже в те дни, 
когда Слава приезжал до-
мой, отец и мама не встре-
чались. Если и ругались, то 
по телефону. Не встанет же 
теперь Слава третьим меж-
ду трубкой и кем-то из 
родителей. Да и что он им 
теперь скажет? Что пообе-
щает?

Второе высшее образова-
ние Вячеслав получил 

заочно. Без отрыва от ра-
боты в своей фирме. За 
исключением сессий, ко-
нечно. А потому ездить 
домой стало совсем неког-
да. Время от времени к 
нему приезжала мама. Она 
уже была на пенсии, а по-
тому могла позволить себе 
несколько дней похозяй-
ничать в квартире сына. 
Светлана Валерьевна пекла 
ему пироги, жарила котле-
ты, нарезала салатов, а 
потом ждала, ждала сына 
к ужину. Но Вячеслав по-
являлся дома уже поздно, 
когда его мама, присев на 
диване перед телевизором, 
незаметно засыпала. А 
рано утром, хлебнув кофе 
и съев пару бутербродов, 
Вячеслав снова уезжал. Не 
забыв, правда, поцеловать 
загрустившую маму.

К следующему ужину 
она уже не готовила столь-
ко вкуснятины. Жалко бу-
дет выбрасывать. Светлана 
Валерьевна, всю жизнь 
экономившая на всем, не 

понимала стремление 
сына пообедать или поу-
жинать в кафе, ресторане.

– Мне так удобнее, – го-
ворил Вячеслав, распако-
вывая пакеты с продукта-
ми. – А это все тебе, маму-
лечка.

– Мне?! Этого же на 
неделю хватит, – удивля-
лась Светлана Валерьевна, 
благодарная сыну за его, 
как он говорил, «презен-
ты».

Но Вячеслав-то помнил, 
что главного обещания, ко-
торое он давал еще в де-
тстве, не выполнил. Себе 
машину купил, а вот отцу 
или маме пока еще нет.

– Зачем мне теперь 
машина? На права мне 
уже не сдать. Да мне про-
ще на маршрутках. А со 
своей машиной одна моро-
ка. Спасибо, сынок, за за-
боту, но ни к чему мне те-
перь автомобиль. Если уж 
наш папа в молодые годы 
его не купил, то теперь-
то… – сказав это, Светлана 
Валерьевна всхлипнула. 
Наверное, по старой при-
вычке…

Однако упоминание об 
отце осенило Вячеслава на 
новую идею. Но уже не 
материальную, а духов-
ную…

…Сюрприз любимой 
маме преуспевающий биз-
несмен Вячеслав решил 
преподнести к 8 Марта. К 
тому же 9 марта у Светла-
ны Валерьевны день рож-
дения. Ей исполнялось 57 
лет. Раньше, когда мама и 
отец еще жили вместе, 
терпели друг друга из-за 
единственного сына, за 
столом собирались все-та-
ки 9 марта. Не два же дня 
подряд принимать гос-
тей.

Но Вячеслав решил, 
что надо отметить оба дня. 
За много безотпускных лет 
он мог наконец-то себе это 
позволить. Однако прежде 
Вячеслав заехал к отцу. С 
чисто мужским разгово-
ром. И чисто сыновним 
предложением.

Утром 8 Марта к Свет-
лане Валерьевне пришли 
оба – Вячеслав и Сергей 
Андреевич. Последнему 
сын вручил букет роз. Для 
мамы, конечно.

Вначале Светлана Вале-
рьевна удивилась визиту 
бывшего мужа. Потом 
стала ворчать:

– Не к моей ли пенсии 
подбираешься? Сам-то так 
и не скопил денег. Хоть бы 
на велосипед…

Снова, как в детстве, 
встал между бранившими-
ся родителями их взрос-
лый и успешный сын:

– Не надо ничего копить, 
мама. Я для вас машину 
куплю. Какая вам понравит-
ся. Сегодня с отцом и пое-
дем. Можешь присоеди-
няться. Тебе ведь тоже в той 
машине ездить…

…Вот так и помирил 
умный Вячеслав своих ро-
дителей. Но сам-то он счи-
тает, что вовсе не в машине 
дело. Как и не в деньгах. 
Хотя у Вячеслава они не 
бывают лишними. Особен-
но сейчас, когда он нако-
нец-то решил жениться.

Рис.  
Андрея Горшкова.

7 марта 2012 г.
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Мой папа 
не купил 

автомобиль
Каждый раз, когда мама начинала 
всхлипывать и ругать папу за то,  
что он неудачник, шестилетний Славик 
вставал между бранившимися родителями  
и говорил:
– Вот я вырасту, заработаю много денег  
и куплю машину. Нет, лучше две машины. 
Одну, папа, тебе, а другую, мама, тебе.  
И не будете вы бедными.
Однако обещание Славика лишь  
на несколько минут восстанавливало 
спокойствие в молодой семье. Уже вскоре 
мама снова кричала, что она самая 
несчастливая на свете, потому что связала 
свою жизнь с папой. А папа, в свою очередь, 
утверждал, что это его черт попутал: 
женился на истеричке.
Слова «неудачник» и «истеричка» Славик 
считал такими же ругательными, какие 
произносил иногда его друг по детсадовской 
группе  Саша. И потому Славик повторял 
эти самые нехорошие слова только на ушко 
своим бабушкам или дедушкам.
– Только ты больше никому не рассказывай, 
что твои папа и мама ругаются, – просили 
внука его бабушки и дедушки. 
 Славик обещал. Но все равно завидовал 
Саше. За ним-то в садик приезжали  
на машине. И папа, и мама. Они были всегда 
веселые и не ругали Сашу за то, что он опять 
произносил вслух нехорошие слова.
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За два месяца в Березов-
ском было совершено 

семь похожих нападений 
на торговые павильоны. 
Поздним вечером в мага-
зин врывался налетчик с 
большим ножом. Загнав 
продавцов в подсобки, он 
выгребал из кассы всю 
выручку и скрывался. Раз-
ным был лишь цвет маски, 
скрывавшей его лицо: то 
розовый, то голубой, то 
бежевый, то черный. Его 
добыча составляла от 2 до 
20 тысяч рублей.

Несмотря на то, что 
некоторые магазины были 
оборудованы кнопками 
тревожной сигнализации 
частных охранных пред-
приятий, преступник 
действовал настолько быс-
тро, что продавцы нажи-
мали их только после того, 
как его уже и след про-
стыл. 

Было ясно, что все эти 
налеты совершает один и 
тот же человек. Буквально 
по крупицам местные сы-
щики собирали улики – 
следы обуви, съемки видео- 
наблюдения и прочее. 
Отрабатывались разные 
подозреваемые: от ранее 
судимых местных жителей 
до приезжих «гастроле-
ров». В ходе работы по 
делу было раскрыто не-
сколько других преступле-
ний, но самого «Фантома-
са», как окрестили его за 
наличие маски местные 
сыщики, довольно долгое 
время найти не получа-
лось. 

И все же в конце кон-
цов налетчик допустил 
ошибку: во время седьмо-

го нападения он случайно 
оставил на месте преступ-
ления отпечатки пальцев. 
Когда их «пробили» по 
полицейской базе данных, 
то оказалось, что прина-
длежат они 38-летнему 
жителю Березовского 
Александру Наконечному, 
который ранее уже был 
неоднократно судим за 
вооруженные разбойные 
нападения и с 19 лет не-
сколько раз побывал в 

местах лишения свободы. 
Именно прежний опыт 
позволял ему так умело 
запутывать следы и долго 
не попадать в руки поли-
ции.

За всю свою прежнюю 
криминальную «карьеру» 
Наконечный никогда не 
давал признательных по-
казаний: что, мол, сами 
докажете, то и будет. Но 
на этот раз он ничего не 
смог возразить против 

улик, собранных полицей-
скими. Тем более что опе-
ративники изъяли у него 
тот самый кухонный нож, 
который так красочно 
описывали продавцы ог-
рабленных магазинов. Ви-
димо, поняв, что на этот 
раз уйти от ответственнос-
ти ему не удастся, Нако-
нечный изменил своим 
принципам и написал 
сразу шесть явок с повин-
ной. Однако в седьмом, 
последнем налете, после 
которого в ограбленном 
магазине были найдены 
его «пальчики», он поче-
му-то упорно не хотел 
признаваться…

Как установили поли-
цейские, маски для совер-
шения преступлений 
охотник за магазинной 
выручкой мастерил из 
детских колготок племян-
ницы, к матери которой – 
своей сестре – он иногда 
заходил в гости. Похищен-
ные из магазинов деньги 
Александр тратил на по-
купку героина, на который 
«плотно подсел» за пос-
ледние годы.

По каждому факту на-
падений на магазины было 
возбуждено уголовное дело, 
все факты потом объедини-
ли в одно производство. 
Следователи отдела МВД 
России по г. Березовский 
собрали неопровержимые 
доказательства вины Алек-
сандра Наконечного в со-
вершении всех семи раз-
бойных нападений. После 
завершения предваритель-
ного расследования уголов-
ное дело было направлено 
в городской суд.

Надеясь на снисхожде-
ние, обвиняемый ходатайс-
твовал, чтобы его дело было 
рассмотрено в особом по-
рядке. Во время своего пос-
леднего слова Наконечный 
даже едва не расплакался: 
мол, ему «до боли неприят-
на эта ситуация», и попро-
сил не наказывать его слиш-
ком строго…

Березовский городской 
суд признал Александра 
Наконечного виновным в 
инкриминируемых деяни-
ях и приговорил его к 3 
годам 10 месяцам лише-
ния свободы в колонии 
общего режима. Приговор 
еще не вступил в законную 
силу и может быть обжа-
лован в суд высшей инс-
танции.

Владимир  
СЕРГЕЕВ.

Согласно российскому 
законодательству, оп-

ределенные категории 
должностных и иных лиц 
обладают специальным 
правовым статусом и им 
предоставлены повышен-
ные гарантии, которые 
должны ограждать их от 
неправомерного вмеша-
тельства в профессио-
нальную деятельность (в 
том числе путем привле-
чения к уголовной ответс-
твенности). К числу таких 
людей относятся, напри-
мер, главы территорий, 
депутаты выборных орга-
нов местного самоуправ-
ления, судьи, прокуроры, 
следователи, адвокаты, 
члены территориальных 
избирательных комиссий 
с правом решающего го-
лоса, зарегистрированные 
кандидаты в депутаты 
законодательного (пред-
ставительного) органа 
государственной власти 
субъекта Российской Фе-
дерации. Расследование 
уголовных дел в отноше-
нии их относится исклю-
чительно к компетенции 
следователей Следствен-
ного комитета РФ, а реше-
ние об их возбуждении 
принимается вышестоя-
щими руководителями 
следственных органов.

В 2011 году органами 
Следственного комитета 
по Кемеровской области 

к уголовной ответствен-
ности были привлечены 
15 лиц особого правового 
статуса. В большинстве 
случаев им инкримини-
руются преступления с 
использованием своего 
служебного положения.

Так, сейчас в постоян-
ной сессии Кемеровского 
областного суда в Ново-
кузнецке рассматривается 
уголовное дело в отноше-
нии бывшего главы горо-
да Мыски Андрея Бель-
ницкого, который обви-
няется в получении взят-
ки в размере 440 тысяч 
рублей. По версии пред-
варительного следствия, 
глава города через пос-
редника пообещал за 
взятку перечислить на 
счет предпринимателя, 
который выполнил рабо-
ты по муниципальному 
контракту, оставшуюся 
часть платежа в сумме 
более трех миллионов 
рублей (иными словами, 
чиновник требовал себе 
«откат»). Полицейские 
поймали Бельницкого с 
поличным в его рабочем 
кабинете в городской мэ-
рии в конце июня 2011 
года.

К передаче в суд гото-
вятся и другие подобные 
уголовные дела.

Всеволод 
ВЛАДИМИРОВ.

В Новокузнецке 
двое молодых 
граждан 
Узбекистана 
обвиняются  
в убийстве 
мужчины, 
подрабатывавшего 
частным извозом. 
Сейчас уголовное 
дело в отношении 
их передано  
на рассмотрение 
суда. 

…Утром 1 сентября 
прошлого года в поле, в 
окрестностях села Ильин-
ка Новокузнецкого райо-
на, местный житель обна-
ружил тело мужчины 
средних лет со следами 
насильственной смерти: 
судя по всему, того внача-
ле сильно избили, а по-
том задушили. О своей 
страшной находке селя-
нин сообщил в полицию. 
По факту убийства орга-
нами Следственного ко-
митета РФ по Кемеровс-
кой области было возбуж-
дено уголовное дело. В 
ходе расследования уда-
лось установить личность 
погибшего: им оказался 
48-летний житель Ново-

кузнецка, трудившийся в 
одной из городских фирм, 
а в свободное время под-
рабатывавший на своей 
«Мазде» частным изво-
зом. Кроме того, опера-
тивным путем было выяв-
лено, что к его убийству 
могут быть причастны 
двое молодых граждан 
Узбекистана, которых он 
как раз накануне посадил 
в свою машину...

Начались поиски по-
дозреваемых. Оператив-
ники отдела МВД России 
по Новокузнецкому райо-
ну проверяли адреса, по 
которым могли скрывать-
ся вероятные убийцы, 
вели наблюдение за мес-
тами, где те могли поя-
виться, устанавливали их 
связи и знакомства. В кон-
це концов эта скрупулез-
ная работа принесла пло-
ды, и один из подозревае-
мых был задержан на 
съемной квартире в Ново-
кузнецке. На допросе он 
практически сразу назвал 
адрес, по которому, веро-
ятнее всего, мог находить-
ся его подельник. Почти 

все оперативники немед-
ленно выехали туда, но 
несколько полицейских 
задержались для выпол-
нения кое-каких формаль-
ностей. Стоя возле дома, 
один из них обратил вни-
мание на проходящего 
мимо молодого мужчину, 
который был очень похож 
на второго разыскиваемо-
го. Оперативник крикнул: 
«Стой, полиция!». Но ре-
акция неизвестного на 
слова представителя влас-
ти была прямо противо-
положной – он бросился 
наутек. Полицейский – за 
ним. На ходу беглец выта-
щил из кармана пистолет. 
Однако воспользоваться 
оружием он не успел: сде-
лав два предупредитель-
ных выстрела в воздух из 
своего табельного оружия, 
оперативник несколько 
раз выстрелил в подозре-
ваемого. Раненого доста-
вили в больницу, где ему 
была оказана необходи-
мая медицинская помощь. 
Изъятый у него револьвер 
был приобщен к уголов-
ному делу в качестве ве-

щественного доказательс-
тва. Действия сотрудника 
полиции, применившего 
при задержании подозре-
ваемого служебное ору-
жие, были признаны пра-
вомерными.

В ходе предваритель-
ного расследования были 
установлены все детали 
преступления. Прожи-
вавшие в Новокузнецке 
двое молодых граждан 
Узбекистана решили под-
рабатывать частным изво-
зом. Своего автомобиля у 
них не было, и они реши-
ли его отобрать. Заранее 
разработав план и догово-
рившись между собой, 
как действовать, поздно 
вечером молодчики оста-
новили первого попавше-
гося водителя-частника и 
попросили отвезти их за 
город. Тот посадил их в 
свою «Мазду» и повез. В 
безлюдном месте пасса-
жиры попросили водите-
ля остановиться. Мужчи-
ну они вначале избили, а 
потом задушили. В его 
карманах узбеки нашли 
лишь несколько сотен 

рублей. Бросив тело хозя-
ина машины в поле, убий-
цы забрали документы на 
его «Мазду» и поехали 
обратно в город. Но по 
дороге не справились с 
рулевым управлением и 
столкнулись с «Волгой». 
Не дав ее водителю опом-
ниться, они быстро пере-
прыгнули из разбитой 
иномарки в его автомо-
биль и под угрозой рас-
правы заставили катать 
их по ночному городу. 
Через некоторое время 
подельники попросили 
остановиться и вышли из 
автомобиля. Воспользо-
вавшись моментом, испу-
ганный водитель «Волги» 
тут же дал по газам и 
быстро скрылся…

Как рассказала офи-
циальный представитель 
Следственного комитета 
по Кемеровской области 
Надежда Ананьева, в на-
стоящее время уголовное 
дело направлено на рас-
смотрение суда.

Владимир  
ДМИТРИЕВ.

скамья подсудимых особая папка

 следствием установлено

Ведущий 
рубрики 

Дмитрий 
ТОЛКОВЦЕВ.

7 марта 2012 г.

С «Фантомаса»  
Сорвали  
маСку
В городе Березовский мужчина, натянув на голову маску  
из детских колготок, нападал на небольшие продуктовые магазины.

Соблазн власти
В 2011 году к уголовной ответственности  
в Кузбассе привлечены 15 лиц  
особого правового статуса.

расплата за проезд

Александр Наконечный во время оглашения приговора 
в Березовском городском суде.
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сад  
и ого род

Ре дак тор  
выпуска  

Тамара МА ЛЫШ КИ НА.

зеленая аптека

цветоводство

вопрос – ответ Окопник лекарствен-
ный – травянистый 

многолетник семейства 
бурачковых с черным ко-
ротким корневищем и 
длинными толстыми кор-
нями. Стебель одиноч-
ный, толстый, высотой до 
метра, «крылатый» - за 
счет сбегающих по нему 
многочисленных, особен-
но в верхней части, круп-
ных листьев. Стебли и 
листья шершаво-волоси-
стые. Для употребления в 
салаты берут самые моло-
дые листочки – они более 
нежные, содержат много 
калия.

Цветки собраны в гу-
стые завитки, образую-
щие в совокупности на 
верхушке стебля метель-
чатое соцветие. Особой 
красотой цветки не бле-
щут, хотя довольно ори-
гинальны - венчики труб-
чато-колокольчатые, дли-
ной 1-1,5 см, в 1,5-2 раза 
длиннее чашечки, пур-
пурные или фиолетовые 
в начале цветения, потом 
синеющие, голубеющие, 
иногда белеющие.

Цветет в мае-августе, 

Окопник
Планируя посадки на следующий сезон, 
не забудьте о пополнении зеленой аптеки 
таким ценным растением, как окопник 
лекарственный. Найти его в наших 
лесах непросто, поскольку в диком виде 
произрастает в Европе, лишь краями ареала 
заходит в Сибирь и Казахстан.

плоды созревают в июле-
сентябре. Плод при созре-
вании распадается на четы-
ре черных орешка; если его 
вовремя не убрать, семена 
разлетятся по участку, за-
соряя его самосевом.

Все части растения со-
держат ядовитые алкалои-
ды, которые в больших 
дозах парализуют цент-
ральную нервную систему. 
В корнях окопника найде-
ны дубильные вещества, 
смолы, инулин, органиче-
ские кислоты и эфирное 
масло. Кстати, окопник 
лечит не только людей, но 
и землю, в чем я убедилась 
на практике: там, где он 
рос, почва становится рых-
лой и плодородной. Трава 
окопника может быть ис-
пользована в качестве «зе-
леного» удобрения. При 
цветении это хороший 
медонос, молодые листья 
полезно употреблять в 
пищу.

Многочисленные на-
родные названия окопника 
лекарственного – право-
кост, живая кость, косто-
прав, живокость и многие 
другие – указывают на на-

правленные целебные свой-
ства растения.

Лекарственным сырьем 
служат корни, реже – све-
жие листья. Вот некоторые 
рецепты, взятые из старин-
ных травников.

Для восстановления 
сил, иммунитета, нормали-
зации гемоглобина, очище-
ния крови, против воспали-
тельных процессов в верх-
них дыхательных путях, 
почек, мочеточника, для 
улучшения обмена веществ 
при герпесах, воспалениях 
кожи используют свежий 
корень окопника. Его наре-
зают мелкими кусочками, 
смешивают с медом (1:1), 
настаивают 2 недели, при-
нимают по 1 чайной ложке 
3 раза в день за 15 мин. до 
еды.

Тибетская медицина 
для лечения трофических 
язв, ран, облысения, забо-
левания вен, суставов реко-
мендует взять 2 ложки из-
мельченного сухого корня 
окопника, настоять 8 часов 
в 300 г холодной кипяченой 
воды. Затем воду сливают, 
оставшееся сырье заливают 
200 г кипятка и настаивают 

до охлаждения; потом все 
перемешивают и оставля-
ют еще на 24 часа. Получен-
ный настой сцеживают и 
пьют через каждые 2 часа 
мелкими глотками с 8 ча-
сов утра до 8 часов вечера.

Спиртовые настойки 
окопника особенно по-
пулярны в Китае как обще-
укрепляющее средство. 
Способ приготовления: 100 
г сухого корня заливают 
водкой, настаивают 21 день 
в темном месте в гермети-
чески закрытой стеклянной 
посуде; принимают 4-5 раз 
в день в перерывах между 
едой до 40 капель (взрос-
лые), можно давать детям 
- не более 25 капель.

Для сращивания костей 
при переломах, затягива-
ния долгих и мучительных 
ран готовят мазь: свежие 
корни окопника растирают 

в равной пропорции со 
свиным (внутренним) не-
соленым салом, смазыва-
ют места перелома. Весь-
ма показаны компрессы 
из истолченной массы 
свежего корня или увлаж-
ненного сухого.

Кровотечение из носа 
легко остановить, если 
приложить ватку, смочен-
ную свежим соком из 
корня или присыпанную 
порошком сухого корня.

Сильным противовос-
палительным и мочегон-
ным действием обладает 
следующий сбор: корни 
окопника – 2 части, хвощ 
полевой и цветки бузины 
красной – по одной ча-
сти.

1 ст. ложку сбора зали-
вают 1 стаканом кипятка, 
настаивают до охлажде-
ния; пьют по 1 ст. ложке 3 
раза в день (перед едой).

Для профилактики 
атеросклероза можно 
принимать сок из моло-
дых листьев по 1 чайной 
ложке 3 раза в день; курс 
10 дней, при необходимо-
сти его повторяют после 
5-дневного перерыва.

Следует помнить: кор-
ни всего неделю остаются 
свежими, однако целеб-
ная сила окопника не ис-
чезает и при сушке. Пото-
му запас лечебного сырья 
надо делать осенью - нако-
пать корней, хорошо про-
мыть, нарезать на малень-
кие кубики и высушить на 
батарее. Хранить в стек-
лянной посуде.

Тамара ШАХНО,
садовод-опытник.

НА СНИМКЕ: окоп-
ник лекарственный.

Вербена (Verbena) по 
своей природе травя-

нистый или полукустар-
никовый многолетник 
высотой от 20 см до метра 
и выше. Из 250 видов, оби-
тающих в Старом и Новом 
Свете, в культуре возделы-
ваются только несколько 
- гибридная, буэнос-айрес-
ская, канадская, жесткая, 
а также ампельные сорта 
на основе вербены обиль-
ной. Причем практически 
все – как однолетник.

Окраска цветков очень 

Красавица 
вербена
Садоводы любят вербену за ее 
неприхотливость и способность 
быстро разрастаться, образуя пестрый 
разноцветный ковер.

многообразна. Соцветия 
могут быть белыми, розовы-
ми, красными, фиолетовы-
ми, абрикосовыми или 
даже двуцветными, со свет-
лым глазком в центре цвет-
ка. Большинство сортов 
имеет душистые цветки. В 
настоящее время выпуска-
ют, как правило, сразу це-
лую серию, которую состав-
ляют сорта, одинаковые по 
габистусу, сроку цветения, 
устойчивости к заболевани-
ям, но отличающиеся по 
окраске. Эти сорта поступа-

ют в продажу по отдельно-
сти и в виде смеси.

Очень интересна вербе-
на серии «Кварц». Эта се-
рия награждена золотой 
медалью «Fleyroselect». 
Семена разных видов со-
храняют всхожесть от 2 до 
5 лет. Сеять необходимо в 
марте-апреле. Хорошо се-
ять в землю, смешанную с 
вермикулитом. Предвари-
тельно субстрат пролить 
кипятком. В теплой земле 
семена хорошо и быстро 
проклюнутся. Проростки 
появляются на 5-7-й день. 
Через две недели сеянцы 
пикируем. Сеянцы вербе-
ны не переносят пере-
увлажнения. Верхушку 
стоит прищипнуть над 
пятым листом, чтобы ра-
стения лучше кустились.

После посева семян вер-

бена зацветает через 3-3,5 
месяца. Рассаду высаживаем 
после того, как минует угроза 
заморозков. Делаем лунки на 
расстоянии 20-25 см, проли-
ваем водой, когда вода впи-
тается, погружаем корни в 
кашицу, подсыпаем земли и 
обжимаем растение.

Семена вербен жесткой 
и буэнос-айресской можно 
сеять в мае непосредствен-
но в грунт.

Все вербены светолюби-
вы и достаточно холодо-
стойки. Предпочитают 
солнечные, открытые ме-
ста. В уходе они непритяза-
тельны: умеренный полив, 
обрезка отцветших соцве-
тий. Можно подкормить 
комплексным удобрением, 
но не злоупотреблять. Ина-
че при избытке азота и 
влаги нарастет обильная 

зеленая масса в ущерб 
цветению. Перед выносом 
растений наружу дайте 
им акклиматизироваться, 
выставляя в теплицу, а 
затем и на солнце на не-
сколько часов в день.

Можно размножить 
вербену и стеблевыми че-
ренками. До заморозков 
вербену необходимо пере-
садить в горшок и занести 
в дом. Хранить в самом 
прохладном месте на под-
оконнике, изредка поли-
вая. Ближе к весне расче-
ренковать. Черенки легко 
укореняются.

Эффектна вербена в 
подвесных кашпо, в рока-
риях, на подпорных стен-
ках. Для посадки в горшки 
не нужны глубокие вазо-
ны, лучше растет в мелком 
и широком. В мелких 
горшках земля высыхает 
быстро, поэтому поливать 
следует все-таки регуляр-
но, чтобы почва не просы-
хала полностью, но из-
лишняя влага вытекала из 
горшка. Корневая система 
у вербены мочковатая, а 
значит, поверхностная.

Валентина  
ДЮЖАКОВА,

член клуба «Цветоводы 
Кемерова», московского 
клуба гладиолусоводов.

НА СНИМКЕ: вербе-
на гибридная.

Подскажите,  
где можно найти 
информацию  
о сортах, внесенных 
в Государственный 
реестр? В аннотациях 
на пакетиках ее нет, 
продавцы на этот 
вопрос не отвечают…

Наталья ИЩЕНКО.
Кемерово.

Если есть возмож-
ность заглянуть в Интер-
нет, откройте сайт ФГБУ 
«Госсорткомиссия» www.
gossort.com – там пред-
ставлена полезная и до-
стоверная информация, 
начиная от новинок се-
лекции до описания ста-
рых проверенных сортов. 
И, конечно же, есть пере-
чень сортов, включенных 
в Госреестр селекцион-
ных достижений, допу-
щенных к использова-
нию, с указанием региона 
районирования.

В этом году 
обзавелась лампой 
для подсвечивания 
рассады. Посоветуйте, 
сколько часов в сутки 
надо держать ее 
включенной?

Анна ГЛЕБОВА.
Кемеровский район.

Для нормального 
развития рассады важна 
не столько протяжен-
ность светового дня (в 
марте она составляет 11 
часов, что вполне доста-
точно), сколько интен-
сивность освещения. 
Если на дворе солнечно, 
лампа может отдыхать, 
если же пасмурно, по-
лезно ею воспользовать-
ся. Причем именно днем, 
а не поздно вечером.

При отсутствии до-
светки недостаток осве-
щенности в какой-то 
мере можно «компенси-
ровать» понижением 
температуры в помеще-
нии, открыв форточку 
или окно. Напоминаем: 
в теплой (свыше +18 гра-
дусов) комнате должно 
быть светло, иначе рас-
сада начнет вытягивать-
ся. При нехватке света, 
но в прохладе (10-12 гра-
дусов) это не происхо-
дит. Как кратковремен-
ная мера это вполне до-
пустимо, но долгое пре-
бывание в таком режиме 
негативно сказывается 
на рассаде, поскольку 
растения приостанавли-
вают рост.
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Водителям нужно было 
проехать по заранее 

размеченным дорожкам, 
стараясь не задеть шин, 
разложенных в качестве 
препятствий (любое каса-
ние каралось штрафным 
баллом). Учитывалось и 
время лавирования по 
трассе. Посмотреть на 
зрелищные состязания на 
свежем воздухе собралось 
немалое количество зри-
телей, включая целые се-
мьи. Для них весь день 
работала полевая кухня: 
можно было попробовать 
гречневую кашу и со-
греться кофе или чаем с 
лимоном.

Первым на ледовую 
трассу судья соревнований 
Сергей Васильев выпустил 
представителя гостепри-
имных хозяев из местного 

стрелкового клуба. Евге-
ний Дьяков выступил 
вполне удачно, подав при-
мер другим. В числе 46 
участников были и не-
сколько женщин. Опыт 
«гонщиков» отличался 
разительно: у кого-то води-
тельский стаж насчитывал 
несколько десятков лет, а у 
кого-то - всего неделю по-
сле получения прав.

В итоге одиннадцать 
самых умелых автовла-
дельцев сумели «отобрать-
ся» во второй этап сорев-
нований (он должен прой-
ти в ближайшее время). 
Жертв и разрушений во 
время заездов не было.

Татьяна  
ШИПИЛОВА.

Фото  
Ярослава Беляева.

Новокузнецк.

Определением 
Кузнецкого 
районного  

суда  
г. Новокузнецка 

от 06.02.2012 г. 
утверждено 

Мировое 
соглашение,

в соответствии с кото-
рым действия Кузбас-
ского открытого акцио-
нерного общества энер-
гетики и электрифика-
ции (ОАО «Кузбасс-
энерго») по предостав-
лению услуги горячей 
воды, не соответствую-
щей по качеству техни-
ческим требованиям, 
11.07.2011 г.; 14.07.2011 г., 
 21.07.2011 г., 15.08.2011 
г., признаны противо-
правными в отношении 
неопределенного круга 
потребителей Цент-
рального и Куйбышев-
ского районов города 
Новокузнецка.

 

Экстрим 

Вправе ли прислать  
повестку на работу?
Я затянула с выплатой 
кредита, и банк подал 
на меня в суд. Но дело  
в том, что я переехала 
на новое место 
жительства 
и никаких повесток 
в суд не получала. 
Тут вдруг узнаю: 
повестка о вызове в суд 
пришла на мое место 
работы. Из-за этого 
мне было неудобно 
перед сотрудниками, 
приходится 
объясняться,  
по какому поводу меня 
вызывают. Имеют ли 
право посылать мне 
повестку не домой,  
а на работу, и нужно ли 
по такой повестке идти 
по вызову?

С. (по электронной 
почте). Рис. Андрея Горшкова.

 По горизонтали: 1. Маразм. 3. Баббит. 5. Русланова. 7. 
Брокер. 8. Обжора. 9. Эрнани. 11. Макбет. 13. Аберра-
ция. 14. Работа. 15. Абажур. 

По вертикали: 1. Михраб. 2. Милляр. 3. Банджо. 4. 
Тальма. 5. Работница. 6. Абсорбция. 9. Эвандр. 10. Игар-
ка. 11. Макака. 12. Тамбур. 
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Неподалеку от Новокузнецка впервые  
прошли соревнования по езде на автомобилях 

на ледовой площадке - «Кузнецкий лед-2012». 
Эти необычные старты были организованы 

спортивным автоклубом «4х4» совместно  
с одной из городских фирм, торгующих 
автомобилями. Состязания проходили  

на территории стрелкового клуба «Кузнецкий», 
что за селом Сосновка.

Идти в суд надо. В соот-
ветствии со статьей 

113 Гражданского процес-
суального кодекса Россий-
ской Федерации лица, 
участвующие в деле, изве-
щаются или вызываются в 
суд заказным письмом с 
уведомлением о вручении, 
судебной повесткой с уве-
домлением о вручении, 
телефонограммой или 
телеграммой, по факси-
мильной связи либо с ис-
п о л ь з о в а н и е м  и н ы х 
средств связи и доставки, 
обеспечивающих фикси-

рование судебного изве-
щения или вызова и его 
вручение адресату.

Согласно части 4 ука-
занной статьи, судебное 
извещение, адресованное 
лицу, участвующему в деле, 
направляется по адресу, 
указанному лицом, участ-
вующим в деле, или его 
представителем. В случае, 
если по указанному адресу 
гражданин фактически не 
проживает, извещение мо-
жет быть направлено по 
месту его работы.

Идти в суд нужно для 

того, чтобы получить ис-
ковое заявление, посмот-
реть и проверить сумму 
долга, правильность на-
числения процентов, хода-
тайствовать об их сниже-
нии в случае пропуска 
оплаты кредита по уважи-
тельным причинам.

По горизонтали:  1. 
Полный упадок психиче-
ской и физической деятель-
ности человека. 3. Сплав 
свинца, сурьмы и меди. 5. 
Советская эстрадная певи-
ца, чья популярность была 
поистине всенародной. 7. 
Биржевый посредник при 
заключении торговых сде-
лок. 8. Ненасытный, про-
жорливый человек. 9. Драма 
В.Гюго. 11. Трагедия Шек-
спира. 13. Кажущееся сме-
щение небесных светил, 
вызываемое вpащением 
Земли вокpуг Солнца и 
вpащением ее вокpуг своей 
оси. 14. Занятие, труд, дея-
тельность. 15. Разновидность 
люстры. 

По  вертикали: 1. Молит-
венная ниша в стене мечети. 
2. То царь Горох, то Кащей 
Бессмертный, то Квак, а в 
сказке «Морозко» и сама Ба-
ба-Яга. 3. Струнный музы-
кальный инструмент. 4. Фран-
цузский актер, участник соз-
дания «Театра Республики». 
5. Название периодического 
журнала. 6. Поглощение ве-
щества из раствора или газа 
всем объемом твердого веще-
ства или жидкости. 9. Герой 
италийских сказаний, сын 
Гермеса и нимфы Никостра-
ты. 10. Город - порт на Енисее. 
11. Узконосая обезьяна. 12. 
Цилиндpическая или мно-
гогpанная  часть здания, под-
деpживающая купол.
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В этот день родились
1878. Борис Кустодиев, 

художник, русский живопи-
сец и график.

1941.Андрей Миронов, 
актёр театра и кино, народ-
ный артист РСФСР.

События
321. Римский импера-

тор Константин I Великий 
провозгласил воскресенье 
днем отдыха.

1876. Александр Белл 
запатентовал изобретенный 
им телефонный аппарат.

1960. В СССР сформиро-
вана первая группа космо-
навтов.
В этот день ушли

2009. Ян Арлазоров, ар-
тист эстрады, заслуженный 
артист России.


